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DIVULGAÇÃO

Em um dia de festa, uma vez que simultanea-
mente ao aniversário da cidade acontecia a XVII 
Vaquejada Nacional, foi realizada na tarde desse 
sábado (27), a inauguração da base descentraliza-
da do Serviço de Atendimento Móvel de Urgên-
cia – SAMU Macro Norte, no município de Icaraí 
de Minas. A cerimônia aconteceu no dia em que a 
cidade completou 32 anos de emancipação. 

Aprendizado e perspectivas de futuro envolveram 
a comunidade de Riachinho, Norte de Minas, durante 
capacitações em fruticultura e apicultura promovidas 
pelo Governo de Minas na comunidade. Realizada 
pela Fucam , em conjunto com a Seapa , a Emater e 
a Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais 
(Epamig) , a iniciativa visa fortalecer o conhecimento e 
fomentar o desenvolvimento agrícola na região.

Na última quarta-feira, 24, o ministro dos Transportes, Renan Filho, esteve em reunião com o deputado federal Paulo 
Guedes (PT-MG) e os prefeitos de Manga e São Francisco, Anastácio Guedes (PT) e Paulo Miguel (PSD) respectivamente, 
onde apresentou os planos para as obras das rodovias de Minas Gerais. Durante o anúncio dos recursos do Novo PAC, em 
fevereiro deste ano, as estradas BR-135, BR-251 e BR-367 já constavam no planejamento do programa. 

Nova base do SAMU é inaugurada em 
Icaraí de Minas

Paulo Guedes anuncia mais obras 
para a região

Governo oferece capacitação agrícola no 
Norte de Minas

Avançam as obras de asfaltamento 
de Pintópolis a Urucuia
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Dois acidentes 
envolvendo 
motocicletas ocorreram 
no fim de semana
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Homem cai de trilha à 
margem de cachoeira e 
sofre traumatismo craniano

SEFAM realiza capacitação 
sobre políticas para a 
população em situação 
de rua

A Prefeitura de Pirapora, através da SEFAM, realizou 
uma capacitação para falar sobre políticas públicas di-
recionadas a população em situação de rua. Com o 
tema “A política para e com a população em situação 
de rua”, teve o objetivo de discutir ações voltadas para 
essa parcela vulnerável da sociedade. 

Foi realizada na Universidade Estadual de 
Montes Claros sexta-feira (26/04), aula magna 
do PPGCS - Unimontes, que teve como tema 
Com o tema “Epidemias e saúde única”, pro-
ferida pela professora e imunologista Ester 
Sabino, docente e pesquisadora do Departa-
mento de Patologia da Faculdade de Medicina 
da Universidade de São Paulo. 

Professora Ester Sabino 
profere aula magna do 
PPGCS/Unimontes 

Antigo sonho que se torna realidade! Prosseguem em ritmo acelerado as obras 
de melhoramento e pavimentação da MG-402, entre Pintópolis e Urucuia, no Norte 
de Minas, sendo executadas pela MAIS Construtora Ltda., sob contrato de licitação 
do Departamento de Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG), para os dois 
lotes previstos. 

Gil Pereira: “Mais empregos, renda, segurança e progresso para o Norte de 
MG, na ligação à região central do país, especialmente a Brasília”
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 "O valor da vida humana em 
contraste com o amor pelos animais"

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

“Stranieri Ovunque” - 
estrangeiros em todo lugar!

ANDRÉ NAVES
DEFENSOR PÚBLICO FEDERAL

Dois episódios que recente-
mente abalara a opinião pública 
nos força a mergulhar em uma 
profunda reflexão sobre os valores 
que regem nossa sociedade con-
temporânea. A morte de um cão, 
Joca, em um voo operado pela 
Gol, desencadeou uma comoção 
sem precedentes, levando tutores 
de cães da raça “Golden Retriever” 
a se manifestarem em defesa da re-
gulamentação do transporte aéreo 
de animais de grande porte. É ine-
gável o amor e a devoção que mui-
tos nutrem por seus companheiros 
caninos, e a busca por melhores 
condições para sua segurança é 
louvável.

No entanto, enquanto milhares 
de pessoas se mobilizavam em de-
fesa dos direitos dos animais, um 
incidente paralelo, tão peculiar 
quanto trágico, passou despercebi-
do por grande parte da sociedade. 
Refiro-me ao caso de “Tio Paulo”, 
como ficou conhecido, em que o 
corpo de Paulo Roberto Braga foi 
levado por sua própria sobrinha a 
uma agência bancária com o intui-

to de sacar um empréstimo póstu-
mo. Este evento, ao contrário do 
ocorrido com Joca, não suscitou 
uma onda de solidariedade ou in-
dignação pública, mas sim se tor-
nou motivo de piadas e memes nas 
redes sociais.

É profundamente perturbador 
constatar como a morte de um ser 
humano, um ente querido, pode 
ser trivializada e transformada em 
entretenimento virtual, enquanto 
a perda de um animal desperta 
uma comoção global. Não preten-
do desmerecer o amor e o respeito 
pelos animais, mas questiono os 
critérios que regem a nossa sensi-
bilidade e empatia.

O caso de “Tio Paulo” não é 
apenas um incidente isolado; é 
um reflexo de uma sociedade que 
muitas vezes prioriza o espetáculo 
midiático em detrimento da dig-
nidade humana. Empresas apro-
veitam-se dessas tragédias para 
promover seus produtos, influen-
ciadores e tik-tokers capitalizam 
em cima do sofrimento alheio, en-
quanto o verdadeiro valor da vida 

é relegado a segundo plano. Cen-
tenas, se não forem milhares de 
pessoas riram e se divertiram com 
o caso do idoso em uma cadeira de 
rodas, morto. Muitos imitaram, fi-
zeram “chacota”, ridicularizaram o 
homem morto.

É urgente que repensemos nos-
sas prioridades e valores como so-
ciedade. Devemos buscar um equi-
líbrio entre o respeito aos direitos 
dos animais e a valorização da vida 
humana. Não podemos permitir 
que a superficialidade das redes 
sociais e o sensacionalismo midiá-
tico desumanizem nossas relações 
e obscureçam a verdadeira essên-
cia da solidariedade e compaixão.

O caso de “Tio Paulo” e a como-
ção em torno da morte de Joca são 
dois lados da mesma moeda, uma 
moeda que revela as contradições 
e desafios morais de nossa era di-
gital. Cabe a nós, como indivíduos 
conscientes e responsáveis, esco-
lhermos o caminho da empatia e 
do respeito mútuo, reafirmando 
o valor sagrado de toda forma de 
vida, seja ela humana ou animal.

A 60ª Bienal de Veneza, sob a 
curadoria de Adriano Pedrosa, dire-
tor artístico do MASP, não cumpre 
apenas o propósito de exibir obras 
de arte. Vai muito além! Traz à tona 
uma profunda reflexão sobre a con-
dição humana, destacada pelo lema 
“Stranieri Ovunque” - estrangeiros 
em todo lugar. É um lembrete po-
deroso de que todos nós, em algum 
momento de nossas vidas, nos tor-
namos estrangeiros, seja em relação 
a um lugar, a uma cultura ou até 
mesmo a nós mesmos.

A individualidade é intrínseca 
à nossa identidade, composta por 
uma miríade de características que 
nos tornam únicos. No entanto, 
essa individualidade só ganha sig-
nificado pleno quando inserida no 
contexto da coletividade. Somos 
seres sociais, interdependentes, e 
é na interação com os outros que 

encontramos meios de desenvolver 
nossa humanidade e trilhar nossos 
caminhos.

No entanto, as peculiaridades 
individuais, muitas vezes, se trans-
formam em barreiras que dificul-
tam a inclusão social plena. Essas 
barreiras são frequentemente ali-
mentadas pelas relações de poder 
presentes na sociedade, resultando 
na marginalização de grupos mino-
ritários ou precariamente incluídos. 
Sejam elas baseadas na orientação 
sexual, raça, etnia, origem social, 
classe, nível educacional, deficiên-
cia ou outras características, tais 
barreiras são evidências das contra-
dições internas à sociedade.

A Bienal de Veneza, por meio 
de suas obras de arte, expõe essas 
contradições de maneira franca e 
incisiva, convidando-nos a refletir 
não apenas sobre as estruturas so-

ciais excludentes presentes na so-
ciedade, mas também sobre nossa 
própria responsabilidade na per-
petuação ou desconstrução delas. 
Somos todos, de uma forma ou de 
outra, participantes dessas estru-
turas, seja como parte de grupos 
dominantes ou minoritários.

Portanto, mais do que uma sim-
ples exposição de arte, a Bienal de 
Veneza serve como um chamado 
à ação, instando-nos a trabalhar 
em prol de estruturas sociais mais 
sustentáveis, inclusivas e justas. 
Somente através do reconheci-
mento de nossa interconexão e 
do compromisso com a alteridade 
podemos construir um mundo 
onde a diversidade seja celebrada 
e todos tenham a oportunidade de 
se sentir em casa, em vez de estran-
geiros, em qualquer lugar em que 
estejam.

O livro O som do chá conduz a uma delicada 
jornada cultural pela arte do chá japonês

Disfunções sexuais que podem 
afetar a saúde mental

GIORGIA VITTORI PIRES
AUTORA

DRA. ANDRÉA LADISLAU
PSICANALISTA

Enquanto o café domina o ce-
nário brasileiro, o chá ainda ressoa 
como uma fonte poderosa de afeto 
e significado para muitos. E em ter-
ras distantes, como no Japão, o chá 
transcende a mera ingestão, tor-
nando-se uma cerimônia repleta de 
simbolismo e história: um encontro 
onde se aprecia literatura, gastro-
nomia e bem estar.

“O Som do Chá”, obra de Gior-
gia Vittori Pires, lançada pela editora 

Laboralivros (Selo Urso), mergulha 
nas profundezas dessa tradição mi-
lenar. Originado como um trabalho 
acadêmico, o livro cativa com sua 
linguagem acessível, conduzindo 
os leitores através de uma conversa 
amigável com a autora, por uma via-
gem desde a antiga China (berço da 
tradição), perpassando por vários 
desdobramentos da cerimônia até 
o Japão contemporâneo.

O cerne da narrativa reside no 

chanoyu, a cerimônia japonesa do 
chá, onde cada gesto é imbuido de 
significado. Giorgia explora meticu-
losamente cada etapa desse ritual, 
revelando sua influência religiosa 
e filosófica, enraizada no budismo 
Zen. É uma celebração da pre-
sença mental e do compromisso 
com a excelência na experiência 
do convidado, como exemplifica 
a expressão “ichigo, ichie” (cada 
encontro, um momento), que 

significa que, cada encontro é um 
momento que jamais se repetirá, 
o presente é sempre único e deve 
ser apreciado.

Além disso, o livro apresenta 
uma rica tapeçaria de elementos 
gastronômicos e literários. Des-
de a preparação da refeição que 
acompanha o chá até a tradução 
de poemas da coletânea japonesa 
Rikyû Hyakushu, apresentada em 
sua versão original ( japonês) e 

com análises da autora. Cada pági-
na oferece uma visão mais profun-
da dessa cultura fascinante.

Por meio da pesquisa meticu-
losa da autora, “O Som do Chá” 
não apenas educa, mas também 
encanta. Dos iniciantes aos aficio-
nados pela cultura japonesa, esta 
obra proporciona uma leitura en-
volvente e informativa. E, ao final, 
desperta em todos um desejo irre-
sistível de mergulhar ainda mais 

nesse universo de tradição e sabor. 
Afinal, há algo de especial em com-
partilhar um bom chá ao final da 
tarde.

O livro “O som do chá” de Gior-
gia Vittori, conta com ilustrações 
em aquarela de Giuliane Simizu Ca-
lizotti, além de um apêndice com 
os 103 poemas do chá em japonês. 
Ele pode ser adquirido no site da 
editora com desconto ou na Ama-
zon, apenas em formato físico.

É uma realidade quando fala-
mos que a mente precisa estar em 
equilíbrio com o corpo físico. Isto 
porque nossa produção hormonal 
está diretamente relacionada com 
nosso bem estar e qualidade de 
vida.

A disfunção sexual pode afetar 
tanto homens quanto mulheres, 
mas as formas como se manifestam 
e as suas causas podem variar sig-
nificativamente entre os gêneros. 

Quais seriam as principais dis-
funções sexuais entre homens ou 
mulheres, suas causas e tratamen-
tos?

Sabemos que a libido é o sinô-

nimo de desejo sexual intrínseco 
à produção dos hormônios e, no 
que diz respeito ao aspecto femi-
nino, as mulheres são diretamente 
afetadas pela falta de desejo se-
xual, devido a algumas alterações 
hormonais que ocorrem ao longo 
das fases da vida e que podem afe-
tar, significativamente o seu estado 
emocional. Os homens também 
sofrem com o problema, porém 
com implicações distintas.

No universo masculino, uma 
das principais disfunções sexuais 
é a Disfunção Erétil (DE) que é a 
incapacidade de obter ou manter 
uma ereção adequada para a ativi-

dade sexual. Uma outra disfunção 
que também é uma queixa bastan-
te comum nos consultórios, é a 
Ejaculação Precoce que, refere-se 
a ejaculação que ocorre antes ou 
logo após a penetração, com o mí-
nimo estímulo sexual.

Já a Ejaculação Atrasada é a 
dificuldade ou a incapacidade de 
ejacular, mesmo após uma estimu-
lação sexual prolongada. No caso 
do Baixo Desejo Sexual, como o 
próprio nome já diz, é o menor 
interesse em atividade sexual, que 
pode ser influenciado por fatores 
físicos e psicológicos. 

No caso das mulheres, o Trans-

torno do Desejo Sexual Hipoativo 
(TDSH) ganha disparado nas quei-
xas, trazendo inclusive muitas re-
lações com as questões psicológi-
cas, uma vez que está relacionada 
a pouca ou ao nenhum interesse 
em atividade sexual. É a forma 
mais comum de disfunção sexual 
feminina, gerando angústia, baixa 
autoestima, depressão e confli-
tos emocionais importantes. Mas 
temos também, o Transtorno de 
Excitação Sexual Feminina que é 
a dificuldade em manter a excita-
ção sexual ou a falta de excitação 
durante a atividade sexual, como 
uma disfunção importante.

O Vaginismo: Espasmos invo-
luntários dos músculos ao redor 
da vagina que impedem a pene-
tração durante a relação sexual, 
causando dores e desconforto. E a 
Dispareunia que é a dor durante o 
ato sexual, que pode ser causada 
por várias condições físicas ou psi-
cológicas.

Diante de todo o exposto, cons-
tatamos que: a vida contemporâ-
nea, o elevado nível de estresse, 
o excesso de atividades e auto co-
branças e falta de tempo para uma 
vida de qualidade, contribuem de 
forma negativa para uma vida se-
xual saudável.

Enfim, seja qual for a causa da 
disfunção sexual, tanto em ho-
mens como em mulheres, o mais 
importante é procurar ajuda mé-
dica e psicológica para que seja 
apoiada a medicina no tratamen-
to emocional adequado. Iniciar o 
caminho consultando um médico 
é fundamental para identificar a 
disfunção orgânica e hormonal e, 
caso não sejam identificadas cau-
sas físicas, é fundamental o acom-
panhamento de um profissional 
de saúde mental especializado em 
sexologia para ajudar a superar a 
disfunção e redescobrir o prazer e 
satisfação sexual. 
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JARBAS NÃO É CANDIDATO 

Após a nota que publiquei ontem, o procurador-geral de Jus-
tiça de Minas, Jarbas Soares Júnior, em contato com o GAZETA, 
declarou que não é candidato a nenhum cargo político nas elei-
ções de 2026. Ele observou que a aproximação do Ministério 
Público com os municípios é necessária para a construção de 
um ambiente de diálogo, com objetivo institucional e não polí-
tico-partidário. Alguns leitores, após a publicação, fizeram con-
tato com a coluna, dizendo que Jarbas seria um bom nome para 
o Governo de Minas ou para o Senado Federal. 

HUMBERTO E BOLSONARO 

Alguns bolsonaristas de Montes Claros que pediram para não 
ser identificados, já que membros da ala mais radical do PL não 
teriam, na visão deles, compreensão para entender o contexto, 
entraram em contato com a coluna para dizer que vão traba-
lhar pelo apoio do ex-presidente à candidatura de Guilherme 
Guimarães (CIDADANIA). O argumento é o mesmo utilizado 
por Sandro Fusca, presidente do Núcleo do Cavalo e sobrinho 
do ex-ministro Paulo Guedes. Para eles, Humberto e Guilher-
me apoiaram Bolsonaro em 2022 e o apoio deve ser retribuído 
agora. Inclusive, lembram, Humberto foi a grande estrela do co-
mício que Bolsonaro fez em Montes Claros no segundo turno, 
no Parque de Exposições João Alencar Athayde, quando virou o 
placar desfavorável do primeiro turno, vencido por Lula na cida-
de. Na pior das hipóteses, querem que Bolsonaro fique neutro. 

PRESTAÇÃO DE CONTAS 

Ainda repercute a recomendação do Ministério Público de 
Contas de Minas Gerais pela rejeição das contas do prefeito 
Humberto Souto relativas ao exercício de 2017. Se o Tribunal 
de Contas acatar o parecer prévio e se a Câmara Municipal man-
tiver um hipotético pedido de reprovação do TCMG, o que é 
pouco provável, devido à absoluta maioria que o prefeito tem 
no legislativo, a decisão não geraria impactos no próximo plei-
to, já que uma eventual inelegibilidade do prefeito não atingiria 
seu candidato Guilherme Guimarães, que não era vice-prefeito à 
época dos fatos. Guilherme só assumiu o posto em 2021. Para o 
próprio Humberto Souto, uma reprovação definitiva das contas 
também não teria maiores consequências políticas, já que ele 
não deverá mais ser candidato, vez que nas próximas eleições 
em que estaria habilitado para concorrer, 2026, teria 92 anos 
de idade. 

MAL ESTAR 

A presença do prefeito de Francisco Sá, Mario Osvaldo Casas-
santa (AVANTE), em Capitão Enéas, durante solenidade de uma 
entrega de viatura à PM pela pré-candidata de oposição naque-
le município, Marilene Faustino (PSB), gerou mal estar com o 
grupo do atual prefeito Reinaldo Teixeira (SOLIDARIEDADE). 
Partidários do prefeito fizeram circular pelas redes sociais um 
texto com críticas a Mário, que justificou não ter em qualquer 
envolvimento com a política eneapolitana e que estaria apenas 
representando o deputado federal Luís Tibé, presidente nacio-
nal do AVANTE. Francisco Sá e Capitão Enéas são cidades vizi-
nhas, muito dependentes uma da outra. Assunto que ainda deve 
render. 

PAULO E AS ESTRADAS 

O deputado federal Paulo Guedes (PT) saiu animado de 
reunião com o ministro dos Transportes, Renan Filho (MDB). 
Acompanhado dos prefeitos de Manga, Anastácio Guedes (PT), 
e São Francisco, Paulo Miguel (PSD), Paulo recebeu três notí-
cias de Renan: 1) o governo federal decidiu separar o trecho 
entre Manga e São João das Missões da BR-135, para facilitar 
a liberação da obra junto ao IBAMA. A expectativa é de que o 
asfaltamento da rodovia tenha início nos próximos 30 dias; 2) o 
BNDES já está estudando a possibilidade de privatização da BR-251 
entre Montes Claros e a BR-116, próximo à divisa com a Bahia; 3) 
o Exército vai asfaltar 15 km do trecho da BR-367, entre Almenara 
e Salto da Divisa, e entregará a obra até o fim do ano. Os outros 45 
km, ainda segundo o ministro, terão licitação lançada até o mês de 
agosto. 

PAULO E AS ESTRADAS II

Enquanto atende as demandas regionais de seu mandato, Paulo 
Guedes intensifica sua pré-candidatura à Prefeitura de Montes Cla-
ros. Nos últimos dias, participou de muitas agendas com empresá-
rios locais, inclusive do campo bolsonarista, aos quais tem dito que, 
se for eleito, vai abrir as portas do governo federal para as questões 
da classe produtiva de Montes Claros, independente de preferên-
cias partidárias nacionais. As investidas têm gerado algumas ade-
sões, mas ainda não dá para avaliar o impacto eleitoral delas. 

Pecê Almeida Júnior é jornalista e publicitário e fechou esta 
coluna às 15h20 de 29 de abril de 2024 

Avançam as obras de 
asfaltamento de Pintópolis 
a Urucuia

Paulo Guedes anuncia mais obras 
para a região

Na última quarta-feira, 24, o mi-
nistro dos Transportes, Renan Filho, 
esteve em reunião com o deputado 
federal Paulo Guedes (PT-MG) e os 
prefeitos de Manga e São Francisco, 
Anastácio Guedes (PT) e Paulo Mi-
guel (PSD) respectivamente, onde 
apresentou os planos para as obras 

das rodovias de Minas Gerais. Du-
rante o anúncio dos recursos do 
Novo PAC, em fevereiro deste ano, 
as estradas BR-135, BR-251 e BR-367 
já constavam no planejamento do 
programa.

O Novo PAC foi lançado em 
agosto de 2023 e Minas Gerais tem 

Gil Pereira: “Mais empregos, renda, segurança e progresso para o 
Norte de MG, na ligação à região central do país, especialmente a 
Brasília”

Antigo sonho que se torna rea-
lidade! Prosseguem em ritmo ace-
lerado as obras de melhoramento 
e pavimentação da MG-402, entre 
Pintópolis e Urucuia, no Norte 
de Minas, sendo executadas pela 
MAIS Construtora Ltda., sob con-
trato de licitação do Departamento 
de Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG), para os dois lo-
tes previstos.

Fiscalização do serviço

“Ótima notícia! Está tão so-
nhada obra saiu, finalmente, do 
papel. Fundamental para a nossa 
região, que será ligada a Brasília, 

sempre foi reivindicação do nosso 
mandato ao governo estadual. Por 
isso, vou seguir acompanhando, 
fiscalizando e informando sobre 
cada etapa de execução do empre-
endimento, minha função como 
parlamentar”, comemorou o de-
putado Gil Pereira, presidente da 
Comissão de Minas e Energia, da 
Assembleia Legislativa.

Segurança para o tráfego

A pavimentação de cerca de 
73,1 quilômetros da rodovia MG-
402, no trecho entre Pintópolis e 
Urucuia, é muito importante para 
alavancar o desenvolvimento de 

toda a região Norte do Estado, 
pois facilitará, significativamente, 
o transporte de mercadorias e pes-
soas, com segurança, eficiência e 
conforto.

Cobrança e conquista

“Uma conquista alcançada com 
muita luta e cobranças, em parce-
ria com a Prefeitura de Pintópolis, 
dentre outras, e o governo do Esta-
do, que agora nos atendeu, através 
da Secretaria de Estado de Infraes-
trutura e Mobilidade (Seinfra-MG) 
e do DER, cujo diretor-geral é, atu-
almente, Rodrigo Tavares”, ressal-
tou o deputado Gil Pereira.

Dentre as principais solicita-
ções e ações parlamentares de Gil 
Pereira, cobrando a pavimentação 
da rodovia MG-402 (Pintópolis-
-Urucuia), destacam-se: Requeri-
mento de Comissão (RQC) 4071 
- 19/09/2019, à Seinfra. 

O ofício 0114/21/ASSGPE 
(14/04/2021) foi enviado ao gover-
nador Romeu Zema, solicitando o 
asfaltamento: “...Devido ao grande 
tráfego de veículos, sobretudo ôni-
bus e caminhões, as condições de 
pista são inadequadas, colocando 
em risco os motoristas e passagei-
ros que por ali transitam, diaria-
mente…”, destacou o texto do 
parlamentar.

previsão de receber R$36,7 bilhões 
em obras de infraestrutura e equi-
pamentos. Essa informação foi di-
vulgada em fevereiro e a previsão 
é que esses projetos iniciem ainda 
este ano. É o que afirmou o depu-
tado federal Paulo Guedes, que se 
reuniu nesta quarta-feira com o 
ministro dos Transportes, Renan 
Filho, acompanhado dos prefeitos 
Anastácio Guedes e Paulo Miguel.

 “Recebemos a notícia de que o 
trecho de São João das Missões a 
Manga, da BR-135, já está no IBA-
MA para liberação das obras, o go-
verno já estuda a possibilidade de 
concessão da BR-251 e que a BR-
367 terá um trecho realizado pelo 
Exército, que será entregue até o 
fim do ano”.

O governo federal decidiu se-
parar o trecho entre Manga e São 
João das Missões da BR-135 e es-
pera que a liberação do IBAMA 
para o início da construção da 
estrada ocorra nos próximos 30 

dias. Sobre a BR-251, o BNDES já 
está analisando a possibilidade de 
concessão trecho Montes Claros 
até a BR-116. Já proposta para o 
Vale do Jequitinhonha, na BR-367, 
entre Almenara e Salto da Divisa, 
é que 15km sejam realizados pelo 
Exército, que concluirá até o fim 
do ano, e os outros 45km terão 
licitação lançada até agosto. Segun-
do o ministro, o DNIT abrirá duas 
frentes de trabalho a fim de agilizar 
o processo.

Tanto os prefeitos presentes 
durante o encontro e o deputado 
parecem satisfeitos com essa atu-
alização das informações sobre o 
projeto. “Essa reunião foi bastante 
produtiva e animadora, pois tenho 
me encontrado com prefeitos, ve-
readores, representantes da socie-
dade civil e a população em geral e 
sempre sou cobrado sobre nossas 
estradas que estavam abandonadas 
há bastante tempo”, acrescentou 
Guedes.
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Nova base do SAMU é inaugurada em 
Icaraí de Minas

SEFAM realiza capacitação 
sobre políticas para a 
população em situação de 
rua

Conab realiza operação de apoio à 
comercialização e ao escoamento de borracha

SEMED promove oficinas 
para professores de alunos 
com Espectro Autista
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Em um dia de festa, uma vez 
que simultaneamente ao aniver-
sário da cidade acontecia a XVII 
Vaquejada Nacional, foi realiza-
da na tarde desse sábado (27), a 
inauguração da base descentrali-
zada do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência – SAMU Macro 
Norte, no município de Icaraí de 
Minas. A cerimônia aconteceu no 
dia em que a cidade completou 

32 anos de emancipação. O mu-
nicípio já era atendido por uma 
das ambulâncias que o Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun)/SAMU possui espalhadas 
no Norte de Minas, mas, a partir 
de agora, contará com uma Uni-
dade de Suporte Básico composta 
por uma ambulância, um técnico 
em enfermagem e um condutor 

socorrista.
O deputado federal Paulo 

Guedes parabenizou a equipe do 
SAMU pelo trabalho e lembrou 
que o serviço está completando 
20 anos de existência: “No dia 27 
de abril de 2004, o presidente Lula 
assinou a lei criando o primeiro 
SAMU do Brasil”. O deputado 
ainda lembrou que o SAMU está 
presente em 80% dos municípios 

brasileiros e que a expectativa é 
que o serviço chegue em todos 
os municípios. O prefeito de Ica-
raí de Minas, Gonçalo Magalhães, 
disse que a base do SAMU é um 
presente para o município que 
beneficiará toda população da ci-
dade. Por fim, afirmou conhecer o 
trabalho realizado pelo SAMU no 
Norte de Minas e se declarou fã 
incondicional da instituição.

A diretora executiva do Cisrun/
SAMU, Zildete Souza, lembrou 
que a nova base descentralizada é 
fruto da articulação política e de 
uma parceria entre o Consórcio, 
a Prefeitura de Icaraí de Minas e a 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG). Em seu 
pronunciamento, o presidente do 
Cisrun/SAMU, Rômulo Carneiro, 
falou a respeito do trabalho que 

vem desenvolvendo à frente da 
instituição e sobre a importância 
do serviço para a região. Desta-
cou ainda que essa é a primeira 
base descentralizada inaugurada 
em sua gestão e que a expectativa 
é de que, em breve, a estrutura do 
SAMU Macro Norte seja ampliada 
com a implantação de novas uni-
dades básicas e avançadas no Nor-
te de Minas.

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Políticas 
Sociais (SEFAM), realizou uma ca-
pacitação para falar sobre políticas 
públicas direcionadas a população 
em situação de rua.

Com o tema “A política para e 
com a população em situação de 
rua”, teve o objetivo de discutir 
ações voltadas para essa parcela 
vulnerável da sociedade. O mo-
mento foi direcionado para diver-

sos setores que lidam com esse 
grupo para definir estratégias de 
trabalhos.

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese) foi 
parceira do evento, através da pa-
lestrante Luiza Mara da Silva Lima, 
diretora Estadual de Políticas para 
a População em Situação de Rua e 
Catadores de Materiais Reciclaveis.

O prefeito de Pirapora, Alex 
Cesar, esteve na capacitação, junto 

com a secretária da Sefam, Bilu Di-
niz e parabenizou o trabalho que a 
equipe tem feito.

“Esse é um tema muito sensível 
que requer a nossa atenção e es-
forço. Precisamos ajudar as pesso-
as em situação de rua terem uma 
perspectiva de futuro e interesse 
de saírem dessa situação. O muni-
cípio busca políticas públicas efica-
zes e vamos avançar cada vez mais 
nesse setor” comentou o Prefeito.

A Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) realiza, nesta ter-
ça-feira (30), leilões públicos para 
auxiliar os produtores dos estados 
da Bahia, do Espírito Santo, de Goi-
ás, de Mato Grosso, de Mato Grosso 
do Sul, de Minas Gerais, do Paraná, 
de São Paulo e do Tocantins, no 
apoio à comercialização e ao esco-
amento da borracha natural da safra 
2023/24. Serão ofertadas 11.492 to-
neladas para o Prêmio Equalizador 
Pago ao Produtor Rural e/ou sua Co-
operativa (Pepro) e 2.028 toneladas 
para o Prêmio para Escoamento de 
Produto (PEP). 

A ação foi autorizada pela Porta-
ria Interministerial nº 15 dos Minis-
térios do Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar; da Agricultura 
e Pecuária; da Fazenda; e do Plane-
jamento e Orçamento, publicada em 
março. De acordo com o documen-

to, foram estipulados recursos de 
até R$ 70 milhões para escoamento 
safra 2023/2024 do produto, com 
origem nos estados especificados 
e destino a qualquer localidade do 
Brasil.

No caso do PEP, poderão partici-
par das operações as usinas de be-
neficiamento e os comerciantes que 
recebem o prêmio após comprovar 
a compra do produto pelo preço mí-
nimo. Já no Pepro, o prêmio é ofer-
tado ao produtor ou cooperativa 
que efetue a venda do produto pela 
diferença entre o preço mínimo e o 
valor do Prêmio Equalizador arre-
matado. Em ambos os casos, devem 
comprovar o escoamento nas condi-
ções previstas no Aviso.

Na data da realização da opera-
ção, os participantes deverão estar 
inscritos na Bolsa de Mercadorias 
pela qual pretendem atuar e estar 

em situação regular no Sistema de 
Registro e Controle de Inadimplen-
tes da Conab e no Cadastro Infor-
mativo de Créditos não Quitados 
do Setor Público Federal (CADIN). 
Além disso, é preciso ter cadastro 
no Sistema de Cadastro Nacional de 
Produtores Rurais e demais Agentes 
(Sican) da Conab, além de possuir 
situação regular no Sistema de Ca-
dastramento Unificado de Fornece-
dores (Sicaf ), como também, peran-
te a Fazenda Federal e a Seguridade 
Social, entre outras exigências pre-
vistas no edital.

O apoio à comercialização por 
meio dos instrumentos PEP e Pepro 
pretende estimular a cadeia produti-
va nacional de borracha, estabilizan-
do o mercado e garantindo renda ao 
produtor rural – um dos objetivos 
centrais da Política de Garantia de 
Preços Mínimos (PGPM).

Dentro do conjunto de ações e 
atividades planejadas e executadas 
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação (SEMED) para a Campanha 
Abril Azul e conscientização sobre 
o Autismo, foi realizado nesta se-
mana (24 e 25/04), oficinas dentro 
do tema: “Práticas Baseadas em 
Evidências (PBE)” no auditório da 
AMMESF. A iniciativa teve como pú-
blico alvo os professores regentes 
da Rede Municipal de Ensino, que 
atuam nas turmas com alunos com 

Espectro Autista.
Conduzida pela equipe da Servi-

ço de Apoio à Inclusão, as oficinas 
proporcionaram aos participantes 
o conhecimento de estratégias pe-
dagógicas eficazes e centradas no 
aluno, com foco especial para a edu-
cação inclusiva, levando em conta 
variâncias das necessidades e dos 
estilos de aprendizagens.

Segundo a SEMED, essas foram 
as duas primeiras turmas do projeto 
que tem como meta alcançar todos 

os professores da Educação Pública 
Municipal. O objetivo é oferecer aos 
educadores ferramentas práticas para 
promover e aprimorar uma educação 
inclusiva e de qualidade para todos 
os alunos. “Precisamos preparar 
nossos professores para lidar com a 
neurodiversidade. A possibilidade do 
diagnóstico é cada vez mais precoce e 
isso intensifica a demanda por ações 
educativas e serviços mais asserti-
vos”. Avaliou a secretária de Educa-
ção, Jacqueline Guimarães.
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Professora Ester Sabino profere 
aula magna do PPGCS/Unimontes 

Dia Nacional da Caatinga ressalta a 
importância ecológica deste bioma

Foi realizada na Universidade Es-
tadual de Montes Claros sexta-feira 
(26/04), aula magna do Programa 
de Pós-Graduação Stricto Sensu em 
Ciências da Saúde (PPGCS - Uni-
montes), que teve como tema Com 
o tema “Epidemias e saúde única”, 
proferida pela professora e imu-
nologista Ester Sabino, docente e 
pesquisadora do Departamento de 
Patologia da Faculdade de Medicina 
da Universidade de São Paulo (USP. 

O evento, realizado no auditó-
rio do Centro de Ciências Exatas e 
Tecnológicas (CCET), prédio 2 do 
campus-sede, contou com a pre-

sença do reitor em exercício da Uni-
montes, professor Dalton Caldeira 
Rocha, juntamente com o pró-rei-
tor de Pós-Graduaçãos, professor 
Marlon Cristian Toledo Pereira, e 
da pró-reitora Adjunta de Pesquisa, 
professora Beatriz Rezende Mari-
nho da Silveira. Participaram ainda a 
coordenadora do Programa de Pós-
-Graduação Stricto Sensu em Ciên-
cias da Saúde (PPGCS - Unimontes), 
professora Cristina Sampaio e da di-
retora do Centro de Ciências Sociais 
Aplicadas (CCSA), Claudiana Apa-
recida Leal de Araújo, professores, 
acadêmicos, pesquisadores e outros 

profissionais e convidados. 
O reitor em exercício Dalton Cal-

deira Rocha destacou a importância 
da produção de ciência e conheci-
mento pela Universidade numa re-
gião que apresenta dificuldades na 
área de saúde e apresenta condições 
climáticas e condições sociais espe-
cíficas. “Eu creio que contar aqui 
com os ensinamentos da professo-
ra Ester Sabino é primordial para 
fomentar novos conhecimentos em 
uma região distante dos grandes 
centros urbanos. Esta universidade, 
fundada há mais de 60 anos, gra-
duou mais de 62 mil pessoas aqui 

no norte de Minas. Hoje, a nossa 
instituição conta mais de 20 pro-
gramas de mestrado e doutorado. 
Assim, exerce um importante papel 
agora no desenvolvimento da ciên-
cia e na solução de nossos proble-
mas, e também nas questões de saú-
de, econômicas e sociais”. 

Ele também cumprimentou a 
coordenação do PPGCS - Unimon-
tes pela iniciativa da aula magna da 
professora Ester Sabino e pela valo-
rização da ciência. “Quero parabeni-
zar a todos e agradecer a professora 
Ester Sabino por estar aqui nesse 
momento compartilhando conosco 

os seus conhecimentos e o seu ide-
al e, acima de tudo, pelo exemplo 
importantíssimo para todos nós da 
Universidade”, completou o reitor 
em exercício.

A professora e pesquisadora 
Ester Sabino agradeceu a acolhida 
da Unimontes. “Quero agradecer o 
convite e a parceria que temos com 
a Universidade também no Projeto 
da Doença de Chagas. Essa energia 
que sinto hoje aqui, com as pessoas 
empolgadas e dedicadas é o que faz 
a pesquisa realmente funcionar e ter 
uma pós-graduação com uma pon-
tuação alta e respeitável”.

A pesquisadora acrescentou 
ainda que inicialmente iria abordar 
a doença de Chagas, mas devido a 
onda de epidemias resolveu atuali-
zar o tema para esse foco. “Temos 
que mudar um pouco o nosso con-
ceito para epidemias. A cidade de 
São Paulo está vivendo agora a sua 
primeira epidemia de dengue; por 
isso, é importante pensar sobre esse 
assunto e sobre as epidemias que 
virão. Para prevenir as epidemias te-
mos que pensar de uma forma am-
pla, incluindo além da parte huma-
na, os animais e o meio ambiente”, 
destacou Ester Sabino.

Foi realizada na Universidade Es-
tadual de Montes Claros sexta-feira 
(26/04), aula magna do Programa 
de Pós-Graduação Stricto Sensu em 
Ciências da Saúde (PPGCS - Uni-
montes), que teve como tema Com 
o tema “Epidemias e saúde única”, 
proferida pela professora e imu-
nologista Ester Sabino, docente e 
pesquisadora do Departamento de 
Patologia da Faculdade de Medicina 
da Universidade de São Paulo (USP. 

O evento, realizado no auditó-
rio do Centro de Ciências Exatas e 
Tecnológicas (CCET), prédio 2 do 
campus-sede, contou com a pre-
sença do reitor em exercício da Uni-
montes, professor Dalton Caldeira 
Rocha, juntamente com o pró-rei-
tor de Pós-Graduaçãos, professor 
Marlon Cristian Toledo Pereira, e 
da pró-reitora Adjunta de Pesquisa, 
professora Beatriz Rezende Mari-
nho da Silveira. Participaram ainda 
a coordenadora do Programa de 
Pós-Graduação Stricto Sensu em Ci-
ências da Saúde (PPGCS - Unimon-

tes), professora Cristina Sampaio e 
da diretora do Centro de Ciências 
Sociais Aplicadas (CCSA), Claudiana 
Aparecida Leal de Araújo, professo-
res, acadêmicos, pesquisadores e 
outros profissionais e convidados. 

O reitor em exercício Dalton Cal-
deira Rocha destacou a importância 
da produção de ciência e conhe-
cimento pela Universidade numa 
região que apresenta dificuldades 
na área de saúde e apresenta condi-
ções climáticas e condições sociais 
específicas. “Eu creio que contar 
aqui com os ensinamentos da pro-
fessora Ester Sabino é primordial 
para fomentar novos conhecimen-
tos em uma região distante dos 
grandes centros urbanos. Esta uni-
versidade, fundada há mais de 60 
anos, graduou mais de 62 mil pes-
soas aqui no norte de Minas. Hoje, 
a nossa instituição conta mais de 20 
programas de mestrado e doutora-
do. Assim, exerce um importante 
papel agora no desenvolvimento da 
ciência e na solução de nossos pro-

blemas, e também nas questões de 
saúde, econômicas e sociais”. 

Ele também cumprimentou a 
coordenação do PPGCS - Unimon-
tes pela iniciativa da aula magna da 
professora Ester Sabino e pela valo-
rização da ciência. “Quero parabeni-
zar a todos e agradecer a professora 
Ester Sabino por estar aqui nesse 
momento compartilhando conosco 
os seus conhecimentos e o seu ide-
al e, acima de tudo, pelo exemplo 
importantíssimo para todos nós da 
Universidade”, completou o reitor 
em exercício.

A professora e pesquisadora 
Ester Sabino agradeceu a acolhida 
da Unimontes. “Quero agradecer o 
convite e a parceria que temos com 
a Universidade também no Projeto 
da Doença de Chagas. Essa energia 
que sinto hoje aqui, com as pesso-
as empolgadas e dedicadas é o que 
faz a pesquisa realmente funcionar 
e ter uma pós-graduação com uma 
pontuação alta e respeitável”.

A pesquisadora acrescentou ain-
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“Epidemias e saúde única” foi o tema em discussão do evento, no auditório do CCET/Unimontes 

da que inicialmente iria abordar a 
doença de Chagas, mas devido a 
onda de epidemias resolveu atuali-
zar o tema para esse foco. “Temos 
que mudar um pouco o nosso 

conceito para epidemias. A cidade 
de São Paulo está vivendo agora a 
sua primeira epidemia de dengue; 
por isso, é importante pensar sobre 
esse assunto e sobre as epidemias 

que virão. Para prevenir as epide-
mias temos que pensar de uma 
forma ampla, incluindo além da 
parte humana, os animais e o meio 
ambiente”, destacou Ester Sabino.
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Lotes do Leilão da Prefeitura poderão 
ser visitados a partir do dia 16

Prefeitura e parceiros promovem dia de 
conscientização e plantio de mudas no Parque 
Milton Prates

Secretaria de Cultura abre consulta pública 
sobre o Plano Municipal de Ações Culturais

Prefeitura vai financiar 
projetos de proteção para 
animais abandonados

    DOU-LHE UMA, DOU-LHE DUAS...

    ESTENDENDO A MÃO PRA QUEM TEM QUATRO PATAS

    PARA MUDAR, PLANTE MUDAS

    ARTISTA, A PREFEITURA QUER OUVIR A SUA VOZ

No dia 22 de maio, no prédio 
da Nova Prefeitura, localizado no 
bairro Jaraguá, acontecerá a sessão 
presencial do leilão de bens móveis 
inservíveis da Prefeitura de Montes 
Claros. Os bens serão vendidos no 
estado e condições que se encon-
tram e os lotes já podem ser visua-
lizados no site da empresa que está 
organizando o leilão: www.marcus-
viniciusleiloes.com.br.

São 53 lotes compostos por 
nove automóveis (6 veículos de 
passeio, 1 caminhonete, 1 furgão 
e 1 ambulância), caminhões (3), 
micro-ônibus, máquinas, aparelhos 
de ar condicionado, balanças, be-

bedouros, equipamentos de cozi-
nha, de escritório, médicos e odon-
tológicos, eletrônicos e escolares, 
entre outros.

O lote com menor valor de lan-
ce inicial é composto por 17 brin-
quedos de playground (R$ 50), 
enquanto aquele com maior valor 
inicial é uma máquina motonive-
ladora da marca Fiat Allis, modelo 
FG70AB (R$ 30 mil).

Os interessados poderão visitar 
e os bens, nos dias 16, 17, 20 e 21 
de maio, entre 8 e 12 horas e das 14 
às 17 horas, e, no dia 22 de maio, 
entre 7h30 e 8h30, no prédio da 
Prefeitura no bairro Jaraguá. A ex-

ceção é a motoniveladora e a grade 
de arrasto, que podem ser encon-
tradas na Gerência de Transportes, 
que está localizada na avenida Fran-
cisco Ribeiro, nº 100, no bairro Vila 
Exposição.

Os lances virtuais terão início 
pelo site da empresa que está orga-
nizando o leilão no dia 9 de maio. 
O edital do leilão está disponível 
na íntegra, no portal oficial da 
Prefeitura de Montes Claros, pelo 
link https://admin.montesclaros.
mg.gov.br/upload/licitacoes/files/
licitacoes/2024/P022124/Edital%20
de%20Leilao%20n__%20001-2024.
pdf. (ATTILIO FAGGI)

O Município de Montes Claros 
está selecionando projetos prove-
nientes de Organizações da Socie-
dade Civil que tenham como foco 
a promoção, bem-estar, proteção e 
defesa de animais abandonados.

De acordo o edital do proces-
so, as propostas das organizações 
devem incluir desenvolvimento e 
execução de ações de acolhimento 
de animais que estejam em risco 
através de fornecimento de medi-

cação, alimentação, vacinação, ver-
mifugação e esterilização cirúrgica 
dos animais recolhidos, além da 
realização de campanhas de adoção 
supervisionadas.

Os interessados em participar do 
edital, que disponibilizará um total 
de R$ 461 mil, já se inscreveram e a 
sua documentação foi analisada por 
uma comissão de seleção. Segundo 
o edital do processo, que pode ser 
acessado na íntegra pelo link https://

admin.montesclaros.mg.gov.br/
upload/marcoregularorio/files/seco-
es/EDITAL_CHAMAMENTO_PUBLI-
CO/2024/CHAMAMENTO%20PU-
BLICO%20ANIMAIS.pdf, o resultado 
preliminar deve ser divulgado nesta 
terça-feira, 30, no Diário Oficial do 
Município. Ainda haverá prazo, até 
6 de maio, para a apresentação de 
recursos. Já o resultado definitivo e 
a homologação deverão ocorrer em 
17 de maio. (ATTILIO FAGGI)

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (SEM-
MA) e em parceria com a CSN Cimen-
tos e o Eco Galpão do Santos Reis, 

realizou uma ação de conscientização 
no Parque Municipal Milton Prates. O 
evento focou em três aspectos funda-
mentais: a importância da coleta sele-
tiva, a limpeza dos resíduos dos finais 

de semana no parque e o plantio de 
mudas de árvores nativas do cerrado 
norte mineiro.

Durante as atividades, foi aborda-
da a importância da separação correta 

dos resíduos, visando a preservação 
do meio ambiente e a promoção 
da sustentabilidade. Além disso, foi 
destacada a necessidade de manter 
os espaços públicos limpos e livres 

de lixo, promovendo o bem-estar da 
comunidade e a conservação dos re-
cursos naturais.

Essa ação conjunta demonstra o 
comprometimento das instituições 

envolvidas com a causa ambiental e 
evidencia a importância da colabora-
ção para promover práticas sustentá-
veis e a conservação do meio ambien-
te. (ANDRÉ SENNA)

Segue até o dia 8 de maio a Oi-
tiva Virtual realizada pela Secre-
taria Municipal de Cultura para 
elaboração do Diagnóstico Cul-
tural de Montes Claros. A oitiva é 

voltada para agentes e entes cul-
turais e tem o objetivo de levantar 
informações que irão embasar um 
Plano de Ação do Município na 
área da Cultura.

Através da Oitiva, os agentes 
poderão orientar as diretrizes 
que estabelecerão os critérios 
de regionalização e priorização 
de temáticas e linguagens, tudo 

em alinhamento com as políticas 
culturais municipais, dentro da 
abrangência da Política Nacional 
Aldir Blanc.

O plano irá definir os inves-

timentos em cultura que serão 
realizados pelo Município. Para 
participar, os interessados de-
vem acessar o link https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIpQL-

SfmeOtmaDrca2vxKZ6H6Hk0Zs-
0Zk153U3pWe8t8Iou0bUrH3Q/
viewform, realizar um cadastro e 
responder às questões. (BRUNO 
ALBERNAZ)
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FUNDAÇÃO HOSPITALAR DE MONTES CLAROS 
16.920.928/0001-24

Balanço Patrimonial Exercícios Findos de 31/12/2023 e 31/12/2022.

Nota 31/12/2023 31/12/2022

CAIXA E EQUIVALENTE DE CAIXA 4 134.442                   278.619                       
APLICAÇÕES FINANCEIRAS 3-d 3.636.909               1.308.145                   
BANCO/APLICAÇÕES FINANCEIRAS CONVENIOS PÚBLICOS 3-d 4.460.222               1.670.169                   
SUS, OPERADORAS DE SAÚDE E PARTICULARES 5 7.780.666               7.772.003                   
CRÉDITOS CONVÊNIOS PÚBLICOS 5 3.986.988               6.310.098                   
OUTRAS CONTAS A RECEBER 5 637.466                   477.540                       
ESTOQUES 6 4.235.926               2.698.928                   

24.872.619             20.515.502                 

DESPESAS EXERCICIO SEGUINTE 13 72.035                     199.083                       
INVESTIMENTO 7 250.567                   250.567                       
IMOBILIZADO 8 25.213.687             25.873.400                 

25.536.289             26.323.049                 
50.408.909             46.838.551                 

Nota 31/12/2023 31/12/2022

FORNECEDORES 9 7.595.984               6.414.545                   
FORNECEDORES DE CONSIGNADOS - OPME´s 9 8.390.388               9.209.757                   
HONORÁRIOS MÉDICOS 2.924.674               3.242.685                   
OBRIGAÇÕES TRABALHISTAS 1.786.061               1.619.391                   
OBRIGAÇÕES SOCIAIS/FISCAIS A RECOLHER 10 8.137.921               5.160.659                   
EMPRÉSTIMOS E FINANCIAMENTOS 12 2.844.592               2.539.396                   
PARCELAMENTOS 10 3.360.709               3.672.520                   
PARCELAMENTOS - PERT 10 615.581                   554.544                       
PROVISÕES - FÉRIAS 5.199.735               5.600.862                   
CONVÊNIOS PÚBLICOS 11 4.445.861               1.670.169                   
PROCESSOS TRABALHISTA - RESCISÕES 13 2.056.678               1.670.011                   
OUTRAS CONTAS A PAGAR 5.596.734               4.663.322                   

52.954.917             46.017.862                 

PARCELAMENTOS 10 9.421.988               10.382.924                 
PARCELAMENTOS - PERT 10 1.330.203               2.092.584                   
EMPRÉSTIMOS E FINANCIAMENTOS 12 20.676.354             23.539.108                 
OUTRAS CONTAS  A PAGAR 3.715.950               3.589.206                   
PROVISÃO PARA CONTINGÊNCIAS 13 640.478                   475.202                       

35.784.973             40.079.024                 

FUNDO PATRIMONIAL 2.422.323               2.422.323                   
RESERVAS DE DOAÇÕES E SUBVENÇÕES 4.965.111               4.965.111                   
RESERVAS DE REAVALIAÇÃO 94.320                     94.320                         
AVALIAÇÃO PATRIMONIAL 18.487.847             18.487.847                 
DÉFICITS ACUMULADOS (64.300.582)            (65.227.935)                

38.330.982-             39.258.335-                 

50.408.909             46.838.551                 

PATRIMÔNIO SOCIAL

TOTAL DO PATRIMÔNIO SOCIAL

TOTAL DO PASSIVO

PASSIVO
CIRCULANTE 

TOTAL DO PASSIVO CIRCULANTE
NÃO-CIRCULANTE 

TOTAL DO PASSIVO NÃO-CIRCULANTE

CIRCULANTE 

TOTAL DO ATIVO CIRCULANTE

NÃO-CIRCULANTE 

TOTAL DO ATIVO NÃO-CIRCULANTE
TOTAL DO ATIVO 

BALANÇO PATRIMONIAL
DOS EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(Em Reais)

ATIVO

31/12/2023 31/12/2022 VARIAÇÃO

SUS MC/AC 23.223.711    22.656.226    3
SUS INCENTIVOS 16.850.388    7.845.005      115
OPERADORAS DE SAÚDE 17.602.238    16.337.913    8
ATENDIMENTO PARTICULAR 6.827.721      6.767.802      1
(-) DEDUÇÕES DA RECEITA (851.478)        (780.906)        9
(-) GRATUIDADE (106.441)        (94.358)          13
OUTRAS RECEITAS 1.951.811      1.775.754      10
CONVENIOS PÚBLICOS 12.825.598    12.082.930    6

78.323.548    66.590.365    18
(-) CUSTOS DOS SERVIÇOS HOSPITALARES
CUSTOS DOS SERVIÇOS PRESTADOS (68.097.623)  (61.551.701)  11

(68.097.623)  (61.551.701)  11

10.225.926    5.038.664      103

DESPESAS OPERACIONAIS
DESPESAS ADMINISTRATIVAS (6.517.508)     (5.207.194)     25

(6.517.508)     (5.207.194)     25
RECEITAS E DESPESAS FINANCEIRAS
RECEITAS FINANCEIRAS 2.347.775      760.997         209
DESPESAS FINANCEIRAS (5.430.010)     (4.599.886)     18

(3.082.236)     (3.838.888)     -20
TRABALHO VOLUNTARIO
RECEITA GRATUIDADE TRABALHO VOLUNTARIO -                  245.000         
DESPESA TRABALHO VOLUNTARIO -                  (245.000)        

RECEITAS E DESPESAS TRIBUTÁRIAS
INSS COTA PATRONAL 4.961.835      4.338.896      

ISENÇÃO USUFRUÍDA (4.961.835)     (4.338.896)     
COFINS S/RECEITA 1.488.164      1.426.131      

ISENÇÃO USUFRUÍDA (1.488.164)     (1.426.131)     

SUPERÁVIT / DÉFICIT DO EXERCÍCIO 626.182         (4.007.419)     -116

SUPERÁVIT / (DEFICIT) OPERACIONAL

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO 
DOS EXERCÍCIOS FINDOS  EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(Em Reais)

RECEITAS OPERACIONAIS

31/12/2023 31/12/2022
ATIVIDADES OPERACIONAIS
Déficit  626.182           (4.007.419)  
Ajustes por:
Ajustes de exercícios anteriores 301.170           (21.417)        
Depreciações e amortizações 2.152.548        2.302.542    
Déficit ajustado 3.079.901        (1.726.293)  

Redução (Aumento) nos ativos
Clientes (8.664)              (1.654.138)  
Estoques (1.536.998)      (380.518)      
Convênios Públicos 2.323.111        (1.424.867)  
Outros créditos (32.879)            665.436       

Aumento (Redução) nos passivos
Fornecedores 488.814           1.682.038    
Salários e ordenados a pagar 166.669           358.870       
Obrigações fiscais e sociais 2.977.262        (3.662.290)  
Provisão para férias (401.127)          827.460       
Provisão para contingências 551.942           417.081       
Repasses de honorários (318.011)          294.564       
Outras contas a pagar 933.411           143.447       
Parcelamentos (1.974.091)      5.665.011    
Convênios Públicos 2.775.691        (1.601.801)  
Caixa aplicado nas Atividades Operacionais 9.025.033       (396.000)     

ATIVIDADES DE INVESTIMENTO
Aquisições de imobilizado (1.492.836)      (1.508.817)  
Caixa aplicado nas Atividades de Investimento (1.492.836)      (1.508.817)  

ATIVIDADES DE FINANCIAMENTO
Captação (amortização) de financiamentos (2.557.557)      874.800       
Caixa gerado nas Atividades de Financiamento (2.557.557)      874.800       

(REDUÇÃO) AUMENTO DE CAIXA E EQUIVALENTES 4.974.640        (1.030.017)  

Caixa e Equivalentes  no início do exercício 3.256.933        4.286.950    
Caixa e Equivalentes ao final do exercício 8.231.573        3.256.933    

(Redução) Aumento 4.974.640        (1.030.017)  

DEMONSTRAÇÃO DOS FLUXOS DE CAIXA PELO METODO INDIRETO
DOS EXERCICIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(Em Reais)

Patrimônio Reservas doações Reserva de Déficits
Social e subvenções Reavaliação acumulados Total

Saldo em 31.12.21 2.422.323        4.965.111            18.754.218      (61.371.152)         (35.229.499)     

Ajustes de exercícios anteriores (21.417)                (21.417)             
Constituição de reserva -                            -                        
Realização da reserva de reavaliação (172.051)         172.051                -                        
Déficit do exercício (4.007.419)           (4.007.419)       

Saldo em 31.12.22 2.422.323        4.965.111            18.582.166      (65.227.935)         (39.258.335)     

Ajustes de exercícios anteriores 301.170                301.170            
Constituição de reserva -                            -                        
Superavit do exercício 626.182                626.182            

Saldo em 31.12.23 2.422.323        4.965.111            18.582.166      (64.300.582)         (38.330.982)     

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO 
DOS EXERCICIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(Em Reais)

31/12/2023 31/12/2022
RECEITAS 78.323.548           66.590.365         

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS HOSPITALARES 63.546.140           52.731.681         
CONVÊNIOS PÚBLICOS 12.825.598           12.082.930         
OUTRAS RECEITAS 1.951.811             1.775.754           

INSUMOS ADQUIRIDOS DE TERCEIROS 37.014.303           34.797.884         
MATERIAIS E MEDICAMENTOS 19.781.848           19.326.987         
SERVIÇOS DE TERCEIROS 14.948.756           13.596.767         
ÁGUA, LUZ ELÉTRICA E TELEFONE 1.112.110             1.015.193           
OUTROS CUSTOS 1.171.588             858.936              

VALOR ADICIONADO BRUTO 41.309.246           31.792.481         

RETENÇÕES 2.152.548             2.302.542           
DEPRECIAÇÃO E AMORTIZAÇÃO 2.152.548             2.302.542           

VALOR ADICIONADO LÍQUIDO PRODUZIDO PELA ENTIDADE 39.156.697           29.489.939         

VALOR ADICIONADO RECEBIDO EM TRANSFERÊNCIA 2.347.775             760.997              
RECEITAS FINANCEIRAS 2.347.775             760.997              

VALOR ADICIONADO TOTAL A DISTRIBUIR 41.504.472           30.250.936         

DISTRIBUIÇÃO DO VALOR ADICIONADO 41.504.472           30.250.936         
PESSOAL 35.383.981           29.557.134         
JUROS 5.430.010             4.599.886           
ALUGUÉIS 64.298                   101.336              
SUPERÁVIT/DÉFICIT DO EXERCÍCIO 626.182                4.007.419-           

DEMONSTRAÇÃO DO VALOR ADICIONADO
DOS EXERCICIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2023 E 2022

(Em Reais)
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Dois acidentes envolvendo 
motocicletas ocorreram no 
fim de semana

Homem cai de trilha à 
margem de cachoeira e sofre 
traumatismo craniano

Casa pega fogo e vizinhos se 
agridem 

Acidente com ônibus deixa 4 
mortos e 32 feridos na BR-116, 
próximo a Medina-MG

Um motociclista, de 31 anos, 
morreu em um acidente com uma 
caminhonete na BR-365, em Pira-
pora, na noite de domingo (28).

De acordo com a Polícia Ro-
doviária Federal, a caminhone-
te fazia uma ultrapassagem e a 
moto seguia no sentido contrário, 
quando ocorreu a colisão frontal. 
Após a batida, o motociclista foi 
arremessado a cerca de 10 metros 
e o veículo pegou fogo.

A vítima sofreu politraumatis-
mo e morreu antes da chegada da 
equipe do Samu. O motorista da 
caminhonete estava sem ferimen-
tos aparentes e recusou transpor-
te para o hospital. A PRF informou 
que ele fez o teste do etilômetro 
e não foi constatado ingestão de 
álcool.

Além dessa fatalidade, outro 

acidente que também envolve 
uma motocicleta, ocorreu no fim 
de semana na cidade de Pirapora. 
Foi registrado no bairro Santo An-
tônio, também no domingo (28).

De acordo com o SAMU, o 
motociclista, de 20 anos, perdeu 
o controle do veículo e bateu em 
um poste enquanto transitava 
pela rua Montes Claros. A vítima 
foi socorrida com amputação do 
antebraço e foi levada para o hos-
pital de Pirapora.

“Quando a equipe médica do 
SAMU chegou ao local, a vítima 
estava caída ao solo consciente, 
porém com sangramento intenso 
no local do ferimento. Os socor-
ristas realizaram os procedimen-
tos necessários, como torniquete, 
controle do sangramento e admi-
nistrou medicamentos”. (G1)

Um homem, de 39 anos, sofreu 
traumatismo craniano após cair de 
uma trilha, à margem de uma ca-
choeira na zona rural de Três Ma-
rias. O acidente aconteceu nesse 
domingo (28), e, segundo o Corpo 
de Bombeiros, a altura da queda 
foi de aproximadamente seis me-
tros.

Ainda conforme os militares, a 
vítima estava consciente, porém, 
apresentava fala desconexa. Além 
disso, o homem sofreu um trau-
matismo craniano após bater o 

lado esquerdo da cabeça em uma 
pedra.

Para retirar a vítima do local, 
foram utilizadas técnicas de salva-
mento em altura e terrestre. Após 
imobilizar o homem, os militares 
escalaram um paredão da cacho-
eira de oito metros. Os bombeiros 
também percorerram uma trilha 
sinuosa de 500 metros até chegar 
a viatura.

O homem foi levado para Hos-
pital Municipal de Três Marias com 
o quadro clínico estável. (G1)

O Corpo de Bombeiros foi 
acionado para combater o incên-
dio em uma casa durante a noite 
no Bairro Esplanada, em Bocaiú-
va, no Norte de Minas. A depen-
dência aos fundos de uma casa 
estava tomada pelas chamas. 

A equipe dos bombeiros mon-

tou a linha direta de combate ao 
fogo e conseguiu impedir que o 
incêndio alastrasse e atingisse o 
imóvel principal. Dois cômodos 
ficaram completamente destru-
ídos.

Apesar dos danos materiais, 
ninguém se feriu. O morador da 

dependência atingida estava no 
local, mas não conseguiu contar 
quais foram as causas do incên-
dio. Segundo os bombeiros, a 
Polícia Militar precisou ser acio-
nada para conter uma briga en-
tre o proprietário da residência 
e vizinhos que se agrediram na 

rua.
O trabalho do Corpo de Bom-

beiros durou cerca de 40 mi-
nutos e utilizou 2.000 litros de 
água para o combate às chamas 
e para o rescaldo. Não foi cons-
tatado indício de incêndio crimi-
noso no local. (O tempo)

Um acidente com um ônibus 
deixou quatro mortos e 32 feridos 
na noite de sábado (27), em Me-
dina, no Vale do Jequitinhonha, 
em Minas Gerais. De acordo com 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
o veículo com 54 pessoas capotou 
na BR-116, em um local conhecido 
como “curva da morte”.

Segundo o IML de Almenara, 

para onde os corpos foram levados, 
três mulheres e um homem morre-
ram. Dos 32 feridos, dois ficaram 
em estado mais grave e devem ser 
transferidos neste domingo (28), 
para um hospital em Teófilo Otoni.

O ônibus de turismo saiu de Ca-
ruaru em Pernambuco, com destino 
a capital de São Paulo. O ponto do 
acidente foi no quilômetro 90 da 

*Michael Stephan da Silva.

A versatilidade e a criatividade são características inatas 
ao ser humano. Isso nos leva a inferir que todos nós pode-
mos realizar coisas surpreendentes. Todavia o que ocorre 
conosco é que pela falta de fé e de crença em nós mesmos 
pode ser que fiquemos sem oferecer aos que nos rodeiam 
toda a nossa capacidade intelectiva e que poderia fazer a di-
ferença também na vida de muitas pessoas. Para ilustrar tal 
raciocínio há uma passagem bíblica no evangelho de Lucas 
19:12-27, em que Deus demonstra claramente como estima 
o ser humano em sua atitude para com a vida, pois Ele en-
trega a todos os que estavam ali alguns talentos. Passado um 
bom tempo se verifica que a maioria multiplicou os talentos 
recebidos e os apresentou em dobro, enquanto o que re-
cebeu apenas um talento, por medo teria enterrado o que 
recebeu e por isso não o multiplicou. Essa palavra ainda nos 
traz que aquele que recebeu e não colocou em prática o 
talento, além de não tê-lo multiplicado, perderá até o pouco 
que tem. 

Nesse entendimento, segundo o dicionário, entende-se 
que o significado de talento está relacionado com a apti-
dão ou a inteligência. Do latim “talentum”. Assim, talento 
é a capacidade para exercer determinada ocupação ou para 
desempenhar uma atividade. Desse modo compreendemos 
que todos nós podemos desenvolver os nossos dons, nossa 
capacidade para criar e agir. Por vezes o que nos impede não 
é o não saber, mas o medo, a indolência e a incerteza de que 
temos aptidão para fazer muitas coisas que nem imagina-
mos, apenas porque não nos colocamos à disposição para 
a ação. É perfeitamente possível afirmar que toda a nossa 
capacidade depende em muito de nossa força de vontade 
para a realização. Quantas vezes em estado de necessidade 
já vimos pessoas fazer coisas incríveis? Ou quantas vezes já 
nos surpreendemos com pessoas que não tiveram estrutura 
familiar, social e econômica e mesmo assim se tornaram pes-
soas de referência para a sociedade? 

Há muita terra fértil e, por vezes, insondada em nossa 
mente. Deus dá colheita a quem planta! Sem dúvida algu-
ma para que tenhamos resultados, para que apresentemos 
nossos talentos é preciso semear! A semeadura se dá com a 
dedicação aos estudos, com o compromisso consigo mes-
mo e com os outros. Com certeza existe algo que fazemos 
com tamanha destreza que muitos outros não sabem ou não 
fazem bem. Mas só saberemos disso se nos dispusermos a 
caminho, ou como falam alguns antigos: “Meu filho, põe o 
pé no caminho!” Enquanto estivermos estáticos, não haverá 
o que contemplar de bom! Como diz o provérbio popular: 
“quem semeia vento, colhe tempestade”. Todo e qualquer 
pensamento negativo ou de insensatez se esvai quando defi-
nitivamente adotamos uma decisão e partirmos a realizar, a 
agir, a fazer o que deve ser feito, sem temor, sem supervalo-
rizar obstáculos. Todavia essa força está no interior de cada 
um de nós e depende apenas de nós potencializarmos tais 
habilidades que poderão fazer de fato o bem a alguém ou 
quem sabe a toda a humanidade.

“Meu filho, põe o pé 
no caminho”! Você 

tem o que eu preciso!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

    PIRAPORA

    TRÊS MARIAS

   BOCAIÚVA

rodovia, a 18 km de Medina e a 22 
km de Itaobim, ambas no Vale do 
Jequitinhonha.

A PRF informou que o condu-
tor do veículo perdeu o controle 
da direção, atingiu uma mureta 
de proteção à margem da via, ba-
teu no acostamento e tombou na 
pista.

Houve vítimas presas às ferra-
gens, mas a PRF não disse quantas 
pessoas.

Além do Corpo de Bombeiros, 
o Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) também pres-
tou socorro às vítimas. Os feridos 
foram encaminhados para dois 
hospitais, Santa Rita em Medina e 
Vale do Jequitinhonha em Itaobim.

Um cão que era transportado 
no bagageiro do coletivo também 
morreu no acidente. A caixa que 
levava o animal ficou caída à mar-
gem da rodovia.

Os bombeiros realizaram a la-
vagem da pista após os trabalhos 
periciais. (G1)
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Agência recebeu informações de 438 municípios sobre instrumento de cobrança para o 
serviço de manejo de resíduos sólidos urbanos 

Vai começar o tradicional Campeona-
to Rural de Futebol de Montes Claros, o 
popular RURALZÃO. Disputado há mais 
de 35 anos em Montes Claros, a expec-
tativa é que nesse ano tenhamos a parti-
cipação de mais de 800 atletas, divididos 
em duas categorias: Aspirantes e Titula-
res.

Os jogos serão realizados entre os 
dias 16 de Junho a 22 de Setembro, e as 
inscrições já começam agora, no dia 30 
de abril, encerrando-se em 14 de maio. 
Mas as comunidades interessadas devem 
se apressas, porque o torneio terá parti-
cipação limitada a 20 equipes.

A primeira assembleia está marcada 
para o dia 30 de abril, às 19 horas, na 
sede da Secretaria Municipal de Esportes 
e Juventude, localizada na rua Enor de 
Brito, 22 - bairro Morada do Sol (Praça 
dos Jatobás).

Mais informações: 2211-3343 ou 
2211-3345.

Já está disponível no site da 
Agência Nacional de Águas e Sane-
amento Básico (ANA) o resultado 
da primeira fase de comprovação 
do cumprimento da Norma de Re-

ferência (NR) nº 01/ANA/2021 pelos 
titulares dos serviços públicos de 
manejo de resíduos sólidos urbanos 
(SMRSU). Esse normativo da Agên-
cia aborda o regime, a estrutura e os 

parâmetros da cobrança pela presta-
ção desse tipo de serviço de sanea-
mento básico.

Essa comprovação será realizada 
em três etapas – referentes a 2023, 

     ÔÔÔ, O RURALZÃO VOLTOU!

     SEBO NAS CANELAS!

Inscrições para o Campeonato Rural de 
Montes Claros começam nesta terça, 30

ANA divulga resultado sobre serviços de 
manejo de resíduos sólidos urbanos

Hábito de comer bem deve ter início na 
primeira infância

Prefeitura acelera construção do CEMEI do 
bairro Canelas

2024 e 2025 – e a primeira delas 
teve como foco a apresentação de 
instrumento de cobrança para o 
serviço de manejo de resíduos sóli-
dos urbanos por parte dos titulares 
do SRMSU, que são os municípios 
via de regra. Nesse sentido, a ANA 
recebeu informações de 438 mu-
nicípios, sendo que 5.132 cidades 
seguem com pendências quanto 
à adoção da NR nº 01/ANA/2021. 
Acesse aqui o painel completo com 
a situação de cada município.

Para receber as informações 
desses 5.132 municípios, a Agência 
Nacional de Águas e Saneamento 
Básico fará ações de sensibilização 
junto aos prefeitos sobre a impor-
tância da instituição de instrumen-
to de cobrança para o SMRSU e do 
atendimento à NR nº 01/ANA/2021. 
Isso porque, sem o atendimento e 
essa norma de referência da Agên-
cia, esses municípios terão restri-
ção de acesso a recursos públicos 
da União para os serviços de ma-
nejo de resíduos sólidos urbanos 
até que essa pendência seja solu-
cionada.

A partir do recebimento das in-
formações, enviadas pelos titulares 

até 20 de setembro de 2023, a ANA 
verificará neste ano se o instru-
mento de cobrança pelo serviço de 
manejo de resíduos sólidos urba-
nos apresentado pelos municípios 
tem sustentabilidade econômico-
-financeira. Já em 2025 a Agência 
observará se esse instrumento de 
cobrança possui sustentabilidade 
econômico-financeira e se delega-
ção para regulação dele.

Aprovada pela Resolução ANA 
nº 79/2021, a Norma de Referên-
cia nº 01/ANA/2021 foi elaborada 
pela Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico para melhorar 
a qualidade do serviço público de 
manejo de resíduos sólidos urba-
nos e contribuir para o fim dos li-
xões no Brasil.

O manejo de resíduos sólidos

O serviço público de manejo de 
resíduos sólidos urbanos engloba 
a coleta, transporte, triagem para 
fins de reutilização ou reciclagem, 
tratamento (inclusive por com-
postagem) e disposição final dos 
resíduos domésticos e provenien-
tes do serviço de limpeza urbana. 

Também inclui os resíduos de ati-
vidades comerciais, industriais e de 
serviços que sejam equiparados a 
resíduos domésticos por decisão 
do titular do SMRSU.  

ANA e o marco legal do sanea-
mento básico

Com o novo marco legal 
do saneamento básico, Lei nº 
14.026/2023, a ANA recebeu a 
atribuição regulatória de editar 
normas de referência para a re-
gulação dos serviços públicos de 
saneamento básico no Brasil, que 
incluem: abastecimento de água 
potável, esgotamento sanitário, 
limpeza urbana e manejo de resí-
duos sólidos, além de drenagem e 
manejo de águas pluviais urbanas.  

A mudança busca uniformizar 
as normas do setor para atrair mais 
investimentos para o saneamen-
to, melhorar a prestação e levar à 
universalização desses serviços até 
2033. Para saber mais sobre a com-
petência da ANA na regulação do 
saneamento, acesse a página www.
gov.br/ana/assuntos/saneamento-
-basico.

Por muito tempo, afirmar que 
uma criança come bem relacionava-
-se com a quantidade – ainda que 
fossem alimentos ricos em carboi-
dratos, gorduras ou açúcares. Atual-
mente esse conceito vem se modifi-
cando culturalmente, de modo que 
o termo está mais associado a uma 
alimentação balanceada, com fru-
tas, legumes, verduras e proteínas.

Parte dessa mudança se deve ao 
crescimento da obesidade infantil 
em todo o mundo e particularmen-

te no Brasil. O Observatório de 
Saúde na Infância, produzido pela 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), 
em parceria com a Faculdade de 
Medicina de Petrópolis (Unifase), 
aponta que, em 2022, cerca de 10% 
das crianças brasileiras com até 5 
anos de idade já estavam num qua-
dro de sobrepeso ou de obesidade. 
Entre os adolescentes com 10 a 18 
anos, este índice já se encontrava 
em torno de 33%.

“A obesidade infanto-juvenil tor-

nou-se uma prioridade no Brasil 
diante do cenário que se desponta, 
não só aqui, mas no mundo intei-
ro”, explica Dr. Celso di Lascio, 
médico da operadora de planos de 
saúde You Saúde. “É um freio que 
precisa ser usado de forma emer-
gencial, para evitar um risco ainda 
maior de futuros adultos com pro-
blemas cardiovasculares, diabetes e 
doenças crônicas”, alerta.

Segundo ele, esse cuidado deve 
começar cedo, já na primeira in-

fância. “A alimentação saudável é 
essencial para o desenvolvimento 
cognitivo, físico e até emocional. E 
para assegurar essa formação com-
pleta e adequada, é necessário que 
a criança, desde seus anos iniciais, 
tenha contato com uma dieta que 
ofereça vitaminas, minerais, prote-
ínas e gorduras saudáveis necessá-
rias ao corpo em desenvolvimen-
to”, orienta o médico da You Saúde.

Isto porque, segundo ele, há ali-
mentos específicos para cada item 

do desenvolvimento infantil. Des-
de a formação dos circuitos neu-
rais que darão suporte às funções 
cognitivas e emocionais, passando 
por aqueles que auxiliarão na for-
mação dos ossos e músculos e os 
que auxiliarão no funcionamento 
dos órgãos internos. Ainda que haja 
resistência com relação a alguns 
alimentos, ele recomenda exercitar 
os bons hábitos alimentares no dia 
a dia.

“É um exercício diário. Mas 

quanto mais cedo a criança assimila 
uma dieta adequada ao organismo, 
melhor aprende a compreender a 
importância de cada alimento e a 
tomar gosto por sabores, cores e 
texturas distintas. Vale uma dose 
de criatividade e paciência dos pais 
para tornar essa experiência com 
a alimentação mais saudável. Mas 
fugir daquilo que não é bom para 
o desenvolvimento é o primeiro 
passo”, afirma o Dr. Celso di Lascio.

A Prefeitura de Montes Claros 
está concluindo o Centro Munici-
pal de Educação Infantil (CEMEI) 
do bairro Canelas. A empresa res-
ponsável pela obra da nova unida-
de de ensino está dando os últi-
mos retoques, antes que ela possa 
servir à população.

A previsão é que mais de 400 
crianças sejam beneficiadas, pro-
porcionando mais comodidade 
para os pais e para a comunidade 
escolar do bairro. 

Essa obra faz parte do Progra-
ma Educamoc, milionário pacote 
de investimentos para a Educação 

que, utilizando recursos do Tesou-
ro Municipal, está concluindo di-
versas escolas cujas obras estavam 
paralisadas devido a falhas nos 
repasses de recursos pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE). (RUBENS SAN-
TANA)
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Quinota e Seu Tico Leonel encontram Zefa Leonel com a turmalina paraíba em mãos. 
Ariosto se hospeda no hotel de Tobias. Caridade se aproxima de Guilherme Tell, e Celso a 
demite. Blandina se dá conta de que Marcelo a roubou, e pede ajuda a Dracena. A família 
Leonel recebe a notícia sobre a turmalina. Vespertino e Deodora se aproximam de Ariosto. 
Zefa Leonel leva a turmalina até Ariosto, que tenta enganar a garimpeira, sem sucesso. 
Blandina rouba as economias de Dracena. 

Tom se surpreende com a afirmação de Vênus e pensa em como protegê-la. Paulina 
ingere grande quantidade de medicamentos e todos estranham seu comportamento. 
Andrômeda se declara para Chicão. Elisa decide ir para Salvador atrás de Júpiter. Bren-
da vê Paulina dopada. Netuno pensa em Vênus. Júpiter se diverte com Lupita. Chicão 
e Andrômeda dormem no ônibus de viagem. Hans e Jéssica procuram, nos pertences 
de Mila, a gravação que a moça tem contra eles. 

RESUMO DE Novelas
Teca diz a João Pedro que Mariana gosta do rapaz. Inácia pede ajuda espiritual 

para proteger Teca. Buba flagra Augusto e Ritinha juntos. Teca deixa Morena perple-
xa ao fazer um comentário sobre sua casa. Morena comenta com Deocleciano que 
Teca pode ter vindo atrás de vingança como Mariana. Joana fica assustada com o tom 
de ameaça de Tião ao mencionar José Inocêncio. Pastor Lívio alerta José Inocêncio 
sobre Tião. Egídio incentiva o ódio de Tião.

Rosalina mente e fala para Gláucia que Julieta deu a ideia de fazer o vídeo prejudi-
cando o CEC. Vera chega no quarto do Romeu e flagra Téo junto ao filho e ao sogro. 
Leandro diz para Vera que se algum neto não for bem-vindo na casa dela, ele também 
não é. Gláucia aborda Julieta e questiona sobre a atitude do vídeo. Mariana pergunta 
se Mauro ainda sente algo por Laura. Após a saída de Vitor no Monter Mercado, Laura 
vê uma oportunidade para trabalhar no estabelecimento. o CEC.

‘Indelicadeza absurda’: Gracyanne 
ataca falta de posicionamento de Belo 
e detona Luciano Huck após entrevista 
polêmica

Corpo de Neymar, após ganho de peso, volta 
a viralizar nas redes sociais e internautas 
reagem: ‘Não é montagem’

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.4.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
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A emissora não divulgou os resumos.

Vênus se desculpa com Nanda pelas acusações. Júpiter mente para os irmãos sobre 
como conseguiu seu dinheiro. Murilo e Chantal passam mal com a comida feita por 
Lupita. Vênus teme que suas ex-madrastas estejam envolvidas com a morte de seu 
pai. Chantal beija Murilo. Mila ouve uma conversa de Hans com um advogado sobre 
os netos de Frida. Lupita desmaia depois de salvar Júpiter. Andrômeda e Chicão se 
prendem, sem querer, a uma resina. 

RESUMO DE Novelas
Venâncio fica incomodado com a presença das amigas de Buba, que fica triste com a 

situação. Mariana sonha com João Pedro e José Inocêncio flagra os dois juntos. Ela acorda 
assustada. Eliana e Damião se encontram às escondidas na fazenda. Piolho, um agiota a 
quem José Bento deve dinheiro, está atrás do filho de José Inocêncio para cobrar dívida. 
Buba está feliz e mais leve com a companhia das amigas. Mariana decide não ir mais em-
bora e avisa a José Inocêncio e a Inácia que vai ficar.

Patrick dança com Kessya e aprende bons passos. Dimitri, Ellen, Ian e Nath con-
seguem fazer Fausto ingerir a água da Fonte da Juventude, e ele volta a ser criança 
novamente. Gláucia cobra Vera por ter tratado Pórcia mal e diz que está preocupada 
com a reputação da família. O quadro de saúde de Leandro piora. Karen nota que 
Mini tem interesse na mãe e planeja um encontro. Dimitri, Ellen, Ian e Nath conven-
ce o Fausto em forma de criança a ir ao Mundo da Imaginação. 

Faustão atualiza estado de saúde após 
susto e grave boato em quase 50 dias 
de internação por transplante de rim: 
‘Está....’

Eliana será substituída por Ratinho no SBT 
aos domingos? Apresentador manda a real: 
‘Meu programa...’

Faustão atualizou seu estado de 
saúde quase 50 dias depois de passar 
por um transplante de rim

Faustão atualiza estado de saúde 
quase 50 dias após receber segundo 
transplante em seis meses: ‘Está fun-
cionando tudo, é só uma questão 
de paciência para funcionar a todo 
vapor’

Faustão teve alta em 12 de abril de 
2024; apresentador havia sido inter-
nado em 25 de fevereiro de 2024 para 
passar por transplante de rim

Faustão recebeu um novo rim seis 
meses após passar por transplante de 
coração e chegou a ver o novo órgão 
renal não funcionar

Fausto Silva agora em casa seguirá 
o processo de reabilitação: ‘Fisiotera-
pia’

Fausto Silva foi envolvido em boa-
tos de morte durante os quase 50 dias 
de internação

Fausto Silva já está em casa após 
passar por um transplante de rim em 
26 de fevereiro, seis meses após rece-
ber um coração novo. O apresentador 
havia sido internado em 25 de feve-

reiro e nesse período chegou a ver o 
novo órgão não funcionar como de-
via, além de ter sido alvo duas vezes 
de boato envolvendo sua morte.

A alta de Faustão aconteceu nesta 
sexta-feira (12) depois de 46 dias de 
internação. Em conversa com o colu-
nista Lauro Jardim, do jornal “O Glo-
bo”, o pai de João Guilherme, Lara 
e Rodrigo atualizou o seu estado de 
saúde.

“Está funcionando tudo, é só uma 
questão de paciência para funcionar a 
todo vapor. Agora, é a segunda fase, 
a de fazer fisioterapia em casa”, afir-
mou. O apresentador que completa 
74 anos no próximo dia 2 precisou 
receber um novo rim após “agrava-
mento de uma doença renal crônica”, 
informou o Hospital Israelita Albert 
Einstein na época do transplante do 
comunicador, vítima de um acidente 
após receber o novo coração.

Fausto Silva tem alta do hospital 
após 2º transplante em seis meses

Leia a íntegra do boletim médico 
desta sexta-feira assinado pelos dou-
tores Marcelino Durão (nefrologista e 

coordenador médico de transplante 
renal), Fernando Bacal (cardiologis-
ta) e Miguel Cendoroglo Neto (dire-
tor médico de serviços hospitalares 
e prática médica), todos do Albert 
Einstein:

“Fausto Silva recebeu alta do Hos-
pital Israelita Albert Einstein nesta 
sexta-feira, dia 12 de abril de 2024. 
O paciente seguirá sob as orientações 
médicas”.

Faustão foi acusado de furar fila 
em novo transplante

O apresentador ficou apenas 20 
dias na fila para receber um novo 
órgão, praticamente o tempo que 
encarou antes de receber um coração 
novo (19 dias) uma vez que estava na 
lista dos pacientes crônicos. A central 
responsável pela captação do rim se 
posicionou após ataques insinuando 
prioridade ao famoso.

“Fausto Silva foi inserido na fila 
para transplantes no dia 6 de feverei-
ro e, seguindo resoluções estaduais, 
foi submetido ao transplante de rim 
na última segunda-feira, dia 26, cum-
prindo os critérios de priorização”, 
garantiu a entidade.

Eliana segue sem revelar seu futu-
ro na TV e o SBT ainda não confirmou 
quem vai lhe substituir aos domingos? 
Será que Ratinho vai ocupar a faixa do-
minical?

Eliana será substituída por Ratinho 
na nova grade do SBT aos domingos? 
Apresentador manda a real: ‘Meu pro-
grama...’

Eliana anunciou sua saída do SBT e 
fica na emissora só até junho de 2024

Eliana pode migrar para a Globo 
após sair do SBT e tem chance de subs-
tituir Ana Maria Braga

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador nega mudança de 
seu programa: ‘Não tenho pretensão 
nenhuma de trabalhar só uma vez por 
semana’

Eliana vai ser substituída por Rati-
nho? Apresentador descartou mudança 
de seu programa para o domingo: ‘Está 
bom do jeito que está. Está faturando o 
segundo lugar todos os dias’

Eliana vai ser substituída por quem 
no SBT? Essa pergunta vem sendo feita 

há quase duas semanas depois que a 
apresentadora anunciou que deixará a 
emissora de Silvio Santos daqui a dois 
meses. Por enquanto, o SBT não reve-
lou a data exata para a exibição do últi-
mo programa “Eliana” e nem o que irá 
acontecer com sua grade de programa-
ção, embora vários nomes do “casting” 
já tenham sido ventilados para ocupar 
a faixa das 15h às 19h.

Da mesma forma, Eliana segue 
fazendo mistério em relação ao seu 
futuro profissional, o que já causou 
uma certa apreensão nos fãs em meio 
a rumores de que pode substituir uma 
apresentadora da Globo. No meio de 
tanta especulação e pedido dos admi-
radores, uma coisa é certa: Eliana não 
vai entregar seu horário a Ratinho.

Eliana não será substituída por Rati-
nho no novo domingo do SBT

Acusado de racismo há alguns dias 
por “brincadeira” com bailarina, Carlos 
Massa negou que irá retornar para os 
domingos do SBT, onde teve rápida 

passagem nos anos 2000 sem muito su-
cesso. “Não! Eu estou bem onde estou. 
Meu programa está bom do jeito que 
está. Está faturando o segundo lugar 
todos os dias”, explicou em entrevista 
para uma rádio da qual é proprietário.

“Não tenho pretensão nenhuma de 
trabalhar só uma vez por semana, até 
porque eu estou jovem, não tenho ne-
cessidade nenhuma de ficar sem fazer 
p**** nenhuma!”, completou Ratinho. 
O apresentador está no SBT desde 
1998 e seu programa já teve várias fa-
ses e reformulações, chegando a ser 
semanal, vespertino e ficar por alguns 
períodos fora do ar.

Além do “Programa do Ratinho”, o 
comunicador ficou à frente do “Clube 
do Ratinho”, “Você é o Jurado” e “Show 
do Ratinho”. Por sua vez, Eliana retor-
nou ao SBT em 2009 após a contrata-
ção pela Record de Gugu (1959-2019) 
para sua segunda passagem. Especula-
-se que a falta de contato com as filhas 
de Silvio Santos fez a apresentadora 
largar o canal.

Preparando para voltar aos palcos 
pelo Al-Hilal, Neymar apareceu em um 
vídeo treinando no CT e deixou muita 
gente surpresa com o estado do seu 
corpo. Veja!

Neymar surge em novo vídeo trei-
nando e internautas comentam sobre 
corpo do jogador

Neymar está afastado dos campos 
desde outubro do ano passado, quan-
do sofreu uma lesão no joelho

Neymar, em recuperação, já se 
prepara para voltar aos campos pelo 
Al-Hilal

Neymar vinha chamando atenção 
nas redes sociais por estar supostamen-
te fora de forma

Neymar, em um novo vídeo publi-
cado nas redes sociais, voltou a chamar 
atenção por seu corpo

Nos últimos meses, Neymar deu o 
que falar por suas mudanças corporais. 
Fora de forma, o jogador surgiu em 
diversas publicações virais nas redes 
sociais onde internautas o criticaram e, 
inclusive, provocaram uma reação bas-
tante controversa do mesmo. Mas não 
é que as coisas mudaram?

Depois de muitas críticas, o corpo 
de Neymar voltou a viralizar nas redes 
sociais, surpreendentemente com elo-
gios, já que, segundo internautas, o pai 
de Mavie, de apenas 6 meses, parece 
ter emagrecido novamente.

Em um vídeo em que aparece no 
CT do Al-Hilal, já nos últimos preparati-
vos para retornar aos campos, Neymar 
foi filmado treinando com um elásti-
co sob a supervisão de um treinador. 
Bastante focado, o atleta surpreendeu 
muita gente.

“O NEYMAR EMAGRECEU E NÃO É 
MONTAGEM”, escreveu um internauta. 
“Mano o cara tava inchado por causa 
de remédios, vocês metem o louco 
demais”, defendeu outro fã. “O corpo 
tá magro e a cara tá papuda de tanta 
cachaça kkk misericórdia”, debochou 
um terceiro. “Será que é Ozempic? A 
cabeça dele tá ficando maior ou ele tá 
ficando mais calvo ou é impressão mi-
nha”, questionou mais um internauta.

Não é segredo para ninguém um 
desafeto entre Neymar e Mbappé, seu 

antigo companheiro de time quando 
ambos jogavam pelo PSG. Em 2022, 
quando o francês teve seu contrato 
renovado, ele teria pedido a demissão 
do brasileiro, o acusando de ser indis-
ciplinado.

Além de rumores de uma briga nos 
bastidores no mesmo ano, Neymar vol-
tou a alfinetar o atacante - isso já havia 
acontecido outras vezes. Em um post, 
uma página elogiou Mbappé falando, 
nas entrelinhas, sobre a polêmica com 
Neymar.

“Apenas: Mbappé mostrando mais 
uma vez que é um homem bom. Mas, 
o vilão de uma história mal contada... 
O que acha? A verdade é que Mbappé 
tem o tal do ‘espírito competitivo’, mas 
as pessoas confundem um homem que 
quer vencer tudo com um cara ruim. 
Me diz, o que você pensa disso?”, dizia 
a publicação.

Sem papas na língua, Neymar co-
mentou o post dando uma bela alfine-
tada em seu ex-companheiro de time: 
“Baba ovo de gringo”, disparou o joga-
dor, incomodado.

Gracyanne Barbosa perdeu a paci-
ência e criticou participação de Belo no 
‘Domingão com Huck’. Entenda!

Belo participou do ‘Domingão com 
Huck’, mas Gracyanne Barbosa não gos-
tou da entrevista

No ‘Domingão com Huck’, Belo falou 
pela primeira vez sobre separação com 
Gracyanne Barbosa

Gracyanne Barbosa disse que Belo 
não se posiciona sobre término do casa-
mento

Belo deu mais detalhes sobre térmi-
no com Gracyanne Barbosa no ‘Domin-
gão com Huck’

Luciano Huck brincou sobre término 
de Belo e Gracyanne Barbosa, deixando a 
musa fitness irritada

Neste domingo (28), Belo participou 
do ‘Domingão com Huck’. O cantor 
falou publicamente sobre o fim do seu 
casamento com Gracyanne Barbosa. Ele 
não descartou uma possível volta do ca-
sal, mas disse que foram semanas difíceis, 
além de revelar que o processo de sepa-
ração já vem desde o final de 2023.

É claro que Gracyanne Barbosa ficou 
sabendo da entrevista e, nesta segunda 
(29), falou o que pensa sobre ela para 
o colunista Lucas Pasin, do Splash UOL. 
Segundo a musa fitness, Belo não tem se 
posicionado e Luciano Huck exagerou 
nas piadinhas. Entenda!

Críticas a Belo e Luciano Huck
Em entrevista para Lucas Pasin, Gra-

cyanne Barbosa voltou a falar que tem 
esperanças no relacionamento com Belo. 
Porém, adicionou que ficou chateada 
com a falta de posicionamento do ex. 
“Achei lindo, fiquei feliz, emocionada 
e esperançosa. Embora eu acredite, de 
verdade, que onde há amor, há esperan-
ça, não tenho certeza se o amor suporta 
tanto. Onde o ego existe, o amor desiste. 
Afinal, Belo escolheu se calar, quando 
poderia ter sido claro sobre não estarmos 
juntos”, afirmou.

Além disso, Gracyanne aproveitou 
a oportunidade para detonar Luciano 
Huck. Durante o ‘Domingão’, o apre-
sentador fez algumas piadas sobre o tér-
mino de Belo e Gracyanne. Ele chegou 
até mesmo a falar sobre encontrar uma 
namorada para o cantor no programa. 

Gracyanne não gostou da fala de Luciano 
e criticou publicamente.

“O resto do programa foi de uma in-
delicadeza absurda, uma falta de empatia. 
Difícil para mim ver um colega do casal 
simplesmente ignorar o fato de existir 
dor, de sermos reais. Ele preferiu brincar 
com isso. Eu realmente não esperava [as 
brincadeiras]. Luciano é nosso amigo de 
anos. Ele não precisa disso por ibope. Fal-
tou só comemorar”, disparou.

Belo no ‘Domingão’
Durante a entrevista no ‘Domingão 

com Huck ‘, Belo comentou sobre seus 
sentimentos após o término com Gra-
cyanne. “Não foi uma semana tão boa... 
Sempre estou me reerguendo, mesmo 
nos momentos tristes, ruins da minha 
vida. Estou passando por um momento 
que obviamente não é bom”, disse.

O cantor ainda afirmou que não des-
carta uma volta do casal. “Mas já venho 
num processo desde o fim do ano passa-
do. Mas onde existe amor, existe esperan-
ça. É importante dizer isso, estamos falan-
do de uma história de 14 anos”, revelou.
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Alisson exalta o trabalho do técnico do 
Atlético-MG: “estilo de jogo do Milito 
deu match”

Alexandre Mattos acerta com Cruzeiro 
14 dias após assumir América-MG

Técnico do Sport avalia modelo de 
compatriota Gabriel Milito no Atlético-MG

Caldense anuncia novo 
uniforme para disputa do 
Módulo 2 do Mineiro

O Atlético-MG vive o melhor mo-
mento da temporada e segue acu-
mulando resultados positivos desde 
a chegada de Gabriel Milito. Um 
dos jogadores que está feliz com a 
chegada do treinador é o atacante 
Alisson

O Jovem revelou os bastidores 
da partida do Cuiabá, onde foi titu-
lar e também celebrou que o estilo 
de jogo do treinador tem potenciali-
zado as características dos atletas do 
Atlético-MG.

“Estamos vivendo o momento 
que esse grupo merece pelo tanto 
que se doa. Todos aqui são trabalha-
dores demais, dedicados nos trei-
nos e na recuperação física também, 
o que é uma das partes mais impor-
tantes diante dessa maratona de jo-
gos. Contra o Cuiabá, conseguimos 
nos manter bem do início ao fim, fa-
zendo um jogo tecnicamente muito 
bom e, acima de tudo, seguro. Isso 
dá ainda mais confiança pra gente 
no processo que estamos passando, 
com a implementação de um novo 

trabalho, novas ideias.
“A gente sabe da qualidade que 

esse plantel tem, então, acredito 
que o estilo de jogo do Milito “deu 
match” com as nossas característi-
cas. Ainda há muito para evoluir e 
temos consciência de que estamos 
sendo colocados à prova a cada três, 
quatro dias” frisou o atacante

O Atlético-MG tem um dos con-
frontos mais importantes da tem-
porada diante do Sport no meio da 
semana. O atacante ressaltou a im-
portância do duelo para a equipe. 
Vale lembrar que o galo faz a estréia 
na terceira fase da Copa do Brasil.

“Exemplo disso é a nossa es-
tréia na Copa do Brasil, que já está 
batendo na porta. Novamente, en-
frentaremos um jogo pesado, num 
confronto eliminatório, diante de 
um adversário que tem a maior in-
vencibilidade do país no momento. 
Então, a partir de agora, a vitória 
sobre o Cuiabá já é passado, vamos 
nos recuperar da melhor maneira 
possível para estarmos 100% contra 

o Sport dentro da nossa casa”, fina-
lizou Alisson

O atacante é um dos jogadores 
favoritos da torcida do Atlético-MG, 
em 5 participações como titular, o 
galo venceu 4 vezes e teve um em-
pate. Mostrando que o jovem tem 
ajudado na temporada de 2024.

Outro ponto é que o aproveita-
mento da equipe titular sobe para 
86% com a jovem promessa. No ge-
ral, foram 13 gols marcados e 2 gols 
sofridos quando Alisson esteve nos 
11 iniciais.

Desde a chegada de Milito às 
vésperas da final do Campeonato 
Mineiro, o Atlético-MG tem melho-
rado a cada jogo e mostrado o po-
der ofensivo que não conseguia ser 
desenvolvido nos 3 primeiros meses 
de 2024.

Com chegada do treinador, o 
time subiu de produção e acumula 
9 jogos sem perder, disputando fi-
nais do Campeonato Mineiro, Liber-
tadores e Campeonato Brasileiro. 
(Bola vip)

Perto de assumir o controle 
acionário da SAF do Cruzeiro, o 
empresário Pedro Lourenço acer-
tou a primeira contratação. Alexan-
dre Mattos deixa o América-MG e 
volta a trabalhar na Toca da Rapo-
sa, onde participou dos títulos do 
Campeonato Brasileiro de 2013 e 
2014. Ele ainda irá comunicar a de-
cisão à direção do Coelho.

A situação foi selada em reunião 
no escritório de Pedro Lourenço, 
na manhã desta segunda, em en-
contro que durou cerca de duas 
horas, em Contagem, região me-
tropolitana de Belo Horizonte. Os 
dois passaram a debater os princi-
pais planos da nova gestão cruzei-
rense. A ideia é que Mattos comece 
a trabalhar ainda nesta semana em 
prol da Raposa.

O América-MG ainda não foi co-
municado sobre a decisão de Mat-
tos, que ficou por duas semanas 
na direção do futebol do Coelho e 

tem contrato até o fim do ano. O 
diretor será uma das novidades na 
nova gestão cruzeirense. 

No domingo, Pedro Lourenço 
entrou em contato com Marcus 
Salum e Alencar da Silveira Jr., 
presidentes da SAF e da Associação 
do Coelho, respectivamente. Ele 
pediu a liberação de Mattos. Pedri-
nho, como o empresário é conhe-
cido, citou o desejo de contar com 
o dirigente na nova estrutura a ser 
montada pelo Cruzeiro.

Alexandre Mattos havia acer-
tado o retorno para o América há 
cerca de duas semanas. O dirigente 
é amigo pessoal de Pedro Louren-
ço. Neste retorno ao departamento 
de futebol do Cruzeiro, Mattos vai 
participar do processo de transição 
entre a gestão de Ronaldo e o co-
mando que o empresário do ramo 
de supermercados pretende imple-
mentar no clube.

Mattos tem passagem pelo Pal-

meiras, Atlético-MG, Athletico-PR 
e Vasco, antes de retornar ao Amé-
rica-MG. Desde que deixou a Toca 
da Raposa, depois da conquista do 
Campeonato Brasileiro de 2014, 
Mattos também teve duas passa-
gens relâmpago pelo Cruzeiro.

Em 2020, após o rebaixamento, 
ele ficou menos de uma semana no 
clube, tentando auxiliar na recons-
trução e montagem do elenco para 
a disputa da Série B.

No fim de 2021, Mattos acertou a 
volta ao clube, ainda sob a adminis-
tração do presidente Sérgio Santos 
Rodrigues, chegando a negociar a 
contratação de alguns reforços. No 
entanto, com a entrada da SAF de 
Ronaldo, ele não assinou contrato 
e foi dispensado, deixando o Cru-
zeiro. Menos de 15 dias depois de 
ser anunciado como executivo de 
futebol do América-MG, Alexandre 
Mattos se despede, nesta segunda-
-feira do clube que o revelou. (G1)

A Caldense anunciou os novos 
uniformes para a disputa do Mó-
dulo 2 do Campeonato Mineiro. 
O evento aconteceu na sede do 
clube neste sábado (27).

O uniforme vem com detalhes 
de armaduras e foi lançado em co-
memoração aos 99 anos do clube.

- “O uniforme tem design de 
armadura, para vestir nossos 
guerreiros em busca do retorno à 
elite do futebol mineiro. Contam 
com tecido brilhante para imitar 
o aspecto metálico das armaduras 

medievais e apresentam setas para 
cima, simbolizando a busca pelo 
acesso e a ascensão ao centená-
rio” - disse o clube.

A camisa “1” da Caldense segue 
com a cor tradicional da equipe, o 
verde. Já a camisa dois veio com 
mudanças: pela primeira vez o 
uniforme vai ter uma cor diferen-
te do branco. A cor escolhida foi 
prata, justamente para ficar com 
o aspecto de armadura. O clube 
divulgou também três camisas de 
goleiro nas cores chumbo, borde-

aux e azul royal.
Durante a apresentação dos 

novos uniformes a Caldense ho-
menageou o diretor Luís Antônio 
Sebastião, o Luizão que morreu 
na última semana, o clube en-
tregou flores e um certificado de 
agradecimento pelos 38 anos de 
serviços prestados à equipe da 
Veterana.

A estréia da Caldense no Mó-
dulo 2 do Campeonato Mineiro é 
no dia 4 de maio contra o North, 
em Montes Claros. (G1)

Contratados para a tempora-
da de 2024 e campeões estaduais 
por suas equipes, o Sport de Ma-
riano Soso encara o Atlético-MG 
de Gabriel Milito nesta terça-fei-
ra (30), na Arena MRV, pelo jogo 
de ida da terceira fase da Copa 
do Brasil. 

Ambos argentinos, o mandan-
te Galo comandado pelo trei-
nador Gabriel Milito, e o Leão 

visitante, liderado por Mariano 
Soso, fazem parte do grupo de 
técnicos estrangeiros que vem 
tomando conta do cenário bra-
sileiro.

As duas equipes chegam para 
o confronto embaladas e osten-
tando uma longa sequência de 
jogos sem derrotas. Desde a che-
gada de Gabriel Milito, o Galo 
não sabe o que é perder, ao todo, 

são nove jogos com seis vitórias 
e três empates. Por outro lado, 
o Leão de Soso possui a maior 
invencibilidade do país com 13 
partidas - oito vitórias e cinco 
empates.

Num encontro contra seu 
compatriota, Mariano Soso fez 
questão de ressaltar o trabalho 
de Gabriel Milito, no Atlético-
-MG, que em pouco tempo con-

seguiu implantar um estilo de 
jogo ofensivo. “Em relação às 
equipes que conduzem Gabriel 
Milito (técnico do Atlético-MG), 
tem uma identidade muito clara. 
Nós temos consciência de que 
vamos enfrentar uma equipa de 
qualidade e uma equipe que num 
curto tempo o treinador alcançou 
uma regularidade de produção. 
Enquanto em jogo e produção de 

resultados”, disse o técnico. 
“Eu acho que é um confronto 

com uma equipe muito bem traba-
lhada. Esse treinador eu tive a pos-
sibilidade de trocar conceitos em 
outro tempo, em outra etapa da 
minha carreira, ele é um treinador 
muito qualificado”, completou.

Além disso, Soso fez uma ava-
liação do modelo de jogo apre-
sentado pelo Galo, que privilegia 

a posse de bola. “Ele joga com o 
principal instrumento que nós 
pensamos no jogo que é a bola, 
eles constroem muito, os jogado-
res tentam recuperar em espaço 
curtos. Nós temos que colocar 
foco de nossa atenção em nossas 
virtudes e ter a capacidade de po-
der neutralizar as virtudes que eu 
acho que tenha o adversário”, des-
tacou. (Esportes DP)
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ESTOU MUITO FELIZ, pois modéstia parte, mais uma vez 
consegui abrir o ano com uma festa espetacular e con-
corrida, realizada no grande salão ‘MIRANTE EVENTOS”.  
Aliás, basta perguntar aquela multidão de amigos maravi-
lhosos que foram me prestigiar para confirmar o estron-
doso sucesso do MEGA-EVENTO, que começou as 13:30 e 
se encerrou as 21:30 com muita gente querendo mais..  A 
longneck de puro mate da AMSTEL foi servida em vários 
“cervejeiros” espalhados por todo o salão, onde o público 
ficava à vontade para pegar a sua geladíssima. Mantendo 
a tradição lá estava o grande FLAIR SHOW BAR, que tam-
bém serviu à vontade drinks com vodka, gin, frutas natu-
rais e energético, Hallan Borges realmente deu um show 
com sua equipe. Aliás, modéstia parte superou em todos 
os sentidos, inclusive os PAINEIS DE LED, SOM E ILUMI-
NAÇÃO DO GRUPO VISION, montados pelo empresário 
Nando Nobre, que junto com os gêmeos Sergio e Rogerio 
Athayde, me deram muita força na organização. As folha-
gens de Vanilda Miranda, montadas em belíssimos arran-
jos por Cesar Costa, também se destacou. Vou ilustrar a 
pagina de hoje e de toda a semana com PRESENÇAS, inclu-
sive tivemos um desfile de mulheres lindas e charmosas, e 
todas no maior estilo fashion, com suas camisetas custo-
mizadas, com muito bom gosto. Quem não foi certamen-
te arrependeu, pois volto a dizer: Evento MONUMENTAL 
e estou muito feliz, como estão vendo nessa foto agrade-
cendo aos amigos presentes. Os fotógrafos foram PAULO 
LUCIANO e JAILSON. 

FAZENDO JUS como uma das mulheres mais belas do Nor-
te de Minas, a medica dermatologista de JANAÚBA, Priscila 
Matos Parrela. 

A PSICÓLOGA Ligia Correa também está aí entra as mais 
belas em frente ao painel.  

RECEBENDO em frente ao painel outra beleza, que é a ar-
quiteta JORDANA LANZA VIEIRA BRANDÃO.

ADA TREND que me ajudou muito na divulgação também, 
enviou vários brindes e um deles foi sorteado para Max-
cilene Cotrim,  

A FUTURA ARQUITETA Samantha Paulino também foi 
fotografada frente ao grande PAINEL que foi colocado na 
entrada do MIRANTE EVENTOS. Alias, todos elogiaram o 
NOVO LOCAL DA FEIJOADA DO THEO e já marquei para 
o próximo ano. 

INÚMEROS BRINDES foram sorteados e quero agradecer 
as boutiques pelos mesmos. Estão vendo o presidente do 
Max-Mim Wellington Felix recebendo um dos que foi sor-
teado por Samantha Paulino. 

E NESTA SERIE de grandes belezas, lá estava a advogada 
Grazielle Brás.

ALGUNS DETALHES DA FESTA 

BUFFET- TUDO FOI preparado por MIRILUCE PIMENTA, o 
buffet que deu um verdadeiro show, montando dois grandes apa-
radores tanto na parte direita quanto na parte esquerda, pois o 
salão do mirante foi dividido por um palco iluminado no meio e 
a pista de dança. Uma variedade enorme para degustação e ainda 
foi servido muitas outras variedades além da feijoada, foi monta-
do uma mesa com massas e com deliciosos doces. Aplausos para 
Mariluce, pois mostrou ser mesmo uma das melhores...

OS SHOWS- TUDO COMEÇOU com o DJ YAN RODRI-
GUES, depois foi a vez da VIVI E SEU PAGODE, ela super charmo-
sa arrasou encantando a todos, finalmente veio o já famoso baile 
do PACCO, que com ele e seus cantores e músicos, deixou a pista 
fervilhante, com todos dançando não só na pista como em volta 
das mesas, um espetáculo. E para finalizar com chave de ouro, 
veio outra banda considerada como uma das melhores e mais ani-
madas do norte de Minas, que já vem se apresentando na Feijoa-
da do Theo há 5 anos, TWO NIGTH DO SAMBA, foi outra loucura 
e uma verdadeira explosão de alegria com o vocalista Victor com 
seu gingado e sua bela voz, sendo aplaudidíssimo. O evento foi 
encerrando as 21:30 com muita gente pedindo bis.

UMA SÓ FAMÍLIA- PARECIA ATÉ QUE HAVIA ali uma 
só família. Pois basta pensar em um casal ou jovem de destaque, 
que lá estavam se confraternizando. Com as cervejas longneck 
sendo servidas em vários freezers geladíssimos, onde todos pe-
gavam à vontade, isso fez com que circulassem pelas duas partes 
do salão para servir, como também nos enormes aparadores, com 
muitas frutas, pães e o que existia de mais fino em uma mesa de 
frios e de comida de BUTECO.

E PARA FINALIZAR: GRAÇAS A DEUS, quero agra-
decer todos os amigos, mais uma vez pela presença, bem como 
todos que me ajudaram na organização, inclusive meu filho Han-
drey, meu cunhado Willy,  e é claro meu irmão do coração Duí 
Macedo , sempre presente quando realizo esse famoso evento, 
todos os patrocinadores e o animado público presente. E vamos 
festejar no próximo ano com outra feijoada especial do Theo, 
em comemoração aos meus 60 anos de jornalismo, e quem sabe 
lançar em 2025 meu novo livro. Obrigada bom Deus por conti-
nuar me abençoando com saúde para que eu possa continuar 
promovendo festas históricas. Viva a vida e aos amigos....e nas 
próximas semanas continuarei divulgando as fotos das presenças, 
tanto aqui na coluna quanto na revista Tempo.


